
DOS LEITORES
“Desenrolar significa resol-

ver ou terceirizar? Ou ainda pri-
vatizar? Tudo um grande misté-
rio, quem viver verá” (Gianina
Morgantti). Este idoso e cansado
Capiau entende que precisa espe-
rar o prefeito eleito Helinho Za-
natta (PSD) anunciar seu secre-
tariado técnico, assumir, colocar
seu plano na prática e ver os re-
sultados. Sempre pensamos em
200 dias. E não será diferente.

VETO — I
O prefeito Luciano Almeida

(PP) vetou o Projeto de Lei 240/
2024, de autoria do vereador ree-
leito André Bandeira (PSDB), que
propunha a ampliação do uso do
transporte especial Elevar para ati-
vidades de lazer e esportes. A inici-
ativa visava promover a inclusão
social de pessoas com deficiência
severa. O veto foi publicado no Di-
ário Oficial e, em sua justificativa,
o prefeito argumentou que a deci-
são foi baseada nos impactos finan-
ceiros e em questões contratuais.

VETO — II
André Bandeira criticou a de-

cisão do prefeito e ressaltou a im-
portância da medida para promo-
ver cidadania e inclusão social. Se-
gundo ele, “lazer e esportes não
são privilégios, são direitos fun-
damentais.” Diante do veto, a
equipe do vereador tucano terá
agora o desafio de articular com
os demais parlamentares para
buscar a derrubada do veto em
plenário, garantindo a aprovação
do projeto e avançando na luta por
uma cidade mais inclusiva.

VETO — III
Derrubar o veto do prefeito

Luciano Almeida ao longo desses
quatro anos de seu mandato não
tem sido uma tarefa difícil. Pelo
contrário, o atual chefe do Execu-
tivo enfrentou uma série de vetos
derrubados pela Câmara. Essa si-
tuação reflete uma clara falta de
articulação política por parte do
Executivo, que, ao que tudo indica,
não contou com secretários ou as-
sessores capazes de estabelecer um
diálogo produtivo com os vereado-
res. Essa ausência de interação efe-
tiva é mais um exemplo de uma es-
tratégia mal planejada por parte do
prefeito. Um ponto importante a ser
refletido para gestões futuras.

MDB
O partido liderado por André

Augusti em Piracicaba já começou
a se movimentar para as eleições
de 2026. Conforme apurado, Au-
gusti fez um convite oficial ao ex-
prefeito Barjas Negri para deixar
o PSDB e ingressar no MDB, com
a proposta de disputar o cargo de
deputado federal. O convite con-
ta com o aval do presidente naci-
onal do MDB, o deputado fede-
ral Baleia Rossi. Resta saber se o
ex-ministro da Saúde no gover-

ENXADA NAS MÃOS
Na condição de conselheiro
do Clube 13 de Maio, o jorna-
lista Martim Ferreira e José
Luiz Teodoro, presidente, na
manhã desta quinta (12), de
enxada em mãos, não medi-
ram esforços para capinar o

mato alto no entorno da Igre-
ja de São Benedito, na rua Ro-
sário, numa ação voluntária.
Um registro para reconheci-
mento e, ao mesmo tempo,
para rascunhar os que escreve-
rão a História de Piracicaba.

Divulgação

no FHC aceitará abandonar o ni-
nho tucano para encarar este
novo desafio político. Ou só Baleia
Rossi pensa no Senado em 2026?

BERTAIA — I
O vereador eleito pelo MDB,

pastor Edson Bertaia, está atual-
mente fora do Brasil. Conforme
indicado em suas redes sociais, ele
se encontra em Israel. Ao que tudo
indica, o vereador mais votado do
MDB não deverá comparecer à ce-
rimônia de diplomação dos can-
didatos eleitos, marcada para dia
16, próxim segunda-feira, sob or-
ganização da Justiça Eleitoral,
sempre aplaudida pelo ótimo tra-
balho em favor da Democracia.

BERTAIA — II
Tudo indica que o vereador

eleito pelo MDB, pastor Edson
Bertaia, estará presente em sua
posse no dia 1º de janeiro, na Câ-
mara. Além disso, deverá partici-
par da Sessão Especial para a es-
colha da nova Mesa Diretora do
próximo biênio, onde, ao que tudo
aponta, votará em seu colega de
igreja, pastor Rerlison Rezende
(PSDB). Ambos contam com o
apoio integral do pastor Toninho,
líder da igreja no Estado de São
Paulo, fortalecendo a aliança en-
tre eles no cenário político local.

BERTAIA — III
Como este idoso e cansado

Capiau gosta da Igreja Cristã e gos-
ta, também, daPolítica — e não se
alinha a política com p minúscula
—, bem que seria bom ter algumas
aulas com os senhores pastores,
eleitos ou não para cargo política.
Sempre é bom aprender. Certamen-
te, não faltará oportunidade.

PAULA
Parte da equipe de transição

do governo Helinho Zanatta (PSD),
a advogada e ex-candidata a uma
cadeira no Edifício Prudente de
Moraes pelo partido Republicanos
anunciou, por meio de suas redes
sociais, que o Ministério da Defesa
planeja abrir, a partir de 1º de ja-
neiro, 1,5 mil vagas iniciais para o
alistamento feminino nas três For-
ças Armadas. As mulheres pode-
rão optar entre o Exército, a Mari-
nha e a Aeronáutica, de acordo
com as aptidões e as vagas dispo-
níveis, marcando um avanço na
inclusão feminina no setor militar.

NOMES
O que não falta para o prefeito

eleito Helinho Zanatta (PSD) é a
indicação de nomes, desde o mais
simples até o mais acadêmico.
Como o próprio Zanatta e seus as-
sessores, hoje, pouco falam, este
idoso e cansado Capiau prefere es-
perar o dia do anúncio de ou dos
secretários de Sua Excelência e de-
pois comentar — se for o caso —
em torno dos titulares que virão
para as secretarias municipais.

NANCY
Com certeza, a secretária titu-

lar da Sema, Nancy Thame, não
indicou e nem indicaria nomes
para o prefeito eleito Helinho Za-
natta (PSD). É certo que a enge-
nheira agrônoma cumprimentou e
felicitou o vitorioso, no mais alto
grau ético de uma pessoa moldada
para a política do bem e em favor da
coletividade. Parabéns, Nancy, pelo
que tem feito para a Zona Rural do
Município e que atinge, também,
outras comunidades da Região.
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Comitês PCJ assinam contratos
para investimento de R$ 25 mi
Assinatura aconteceu na 32ª Reunião Ordinária, realizada na quarta (11),
na cidade de Louveira, presidida pelo prefeito de Piracicaba, Luciano Almeida

A assinatura de nove contra-
tos, com um investimento total de
cerca de R$ 25 milhões provenien-
tes da cobrança pelo uso da água,
foi um dos destaques da 32ª Reu-
nião Ordinária dos Comitês PCJ
(CBH-PCJ, PCJ FEDERAL e CBH-
PJ1), realizada na quarta-feira (11),
na cidade de Louveira. O prefeito
Luciano Almeida, que é presidente
dos Comitês PCJ, participou da
reunião e fez um balanço de seus
dois mandatos. Os contratos as-
sinados são das áreas de sanea-
mento e de proteção de mananci-
ais, viabilizados após deliberação
dos Comitês PCJ e processos sele-
tivos realizados pela Agência das
Bacias PCJ, por meio da Coorde-
nação de Projetos e Assessoria
Ambiental. Oito municípios estão
sendo beneficiados: Bom Jesus
dos Perdões (SP); Camanducaia
(MG), Charqueada (SP); Cordei-
rópolis (SP); Indaiatuba (SP); Ja-
guariúna (SP); Piracicaba (SP)
(leia abaixo); e Vinhedo (SP).

BALANÇO — Na abertura
da plenária, Luciano Almeida fez

Divulgação/PCJ

Em reunião, prefeito Luciano Almeida faz balanço dos seus mandatos como presidente dos Comitês PCJ

Divulgação

CIDADÃ
TATUIANA
Em solenidade na noite
de quarta (11), a deputa-
da estadual Professora
Bebel (PT) recebeu o “Tí-
tulo de Cidadã Tatuiana”.
A proposta de concessão
do título foi do vereador
e presidente da Câmara
Municipal da cidade de
Tatuí, Eduardo Sallum, e
a entrega aconteceu no
plenário daquela Casa.
“Uma honraria que enche
meu coração de alegria e
responsabilidade. Que-
ro agradecer ao presi-
dente da Câmara, meu
amigo e companheiro de
lutas, vereador Eduardo
Sallum, pela indicação,
e a todos os vereadores
e vereadoras que apro-
varam essa homena-
gem”, disse Bebel. A11

um balanço dos seus dois man-
datos, entre 2021 e 2024 e foi ho-
menageado pelos colegiados. “Foi
um trabalho bacana, com muitos
bons resultados, esperamos que
a partir de agora a gente consiga

cada vez mais consolidar o que
são os Comitês PCJ e sua tama-
nha importância. A gente precisa
que os Comitês continuem sendo
referência a nível nacional, e que
possamos, a partir desse legado

que fica aqui agora, construir
cada vez mais com a sociedade
civil, com as entidades, com todo
mundo junto, a preservação des-
se bem tão importante que é o re-
curso hídrico”, ressaltou. A6
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JOGO
BENEFICENTE
Pelo quinto ano consecutivo,
acontece o jogo beneficente en-
tre os amigos do André Concei-
ção e os amigos de Thiagão Sar-
toni. Será dia 14, sábado, no
campo do União Porto, a partir
das 8h30. Depois, vai começar a
festa e a festa não vai parar, cer-
veja gelada e sem gelo para
quem preferir, churrasco, muito
samba e alegria para que a ar-
recadação chegue a mil litros de
leite. Leve um ou mais litros de
leite e ajude o próximo. Ótimo.
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Max Pavanello

Aproximando-se
do final do ano de
2024, estamos finali-
zando o terceiro ano
de nosso mandato no
Conselho Secional da
OABSP, é hora de mais
uma vez prestar con-
tas para a advocacia.
É a última prestação de contas
deste mandato, mas nos próxi-
mos três anos faremos novamen-
te, pois fomos reeleitos.

Quando se recebe um manda-
to, deve-se desempenhá-lo com es-
mero e dedicação, por isso, o ano
foi de muito trabalho.

Além da dedicação, é neces-
sário prestar contas para aque-
les que o elegeram possam fazer
suas avaliações.

ELEIÇÕES DA OABSP -
Antes de efetivamente prestar
contas de nosso mandato, vamos
falar das eleições da OABSP, que
se realizaram no último dia 21/
11, em todo o Estado de São Pau-
lo, pela primeira vez, de forma to-
talmente "on line".

Foram renovados a diretoria
da OABSP, o Conselho Secional, o
Conselho Federal e a diretoria da
CAASP. Ao todo, seis chapas se re-
gistraram e concorreram ao pleito.

Estavam aptos a votar 320.921
advogados(as), sendo que, a abs-
tenção foi de 21,94%, a menor da
história, e o número de votantes
foi de 250.512.

A chapa 14, presidida por Leo-
nardo Sica, foi a vencedora e obte-
ve 116.858 votos, 52,48% dos vo-
tos válidos, a maior votação da
história. Uma curiosidade, para se
ter uma ideia do tamanho das elei-
ções da OABSP, o colégio eleitoral
de Piracicaba é de 314.355, ou seja,
a eleição em nossa entidade é mai-
or (em quantidade de eleitores) do
que a de Piracicaba. A abstenção
em Piracicaba, no primeiro turno,
foi de 29,9%.

Nas eleições da OAB não exis-

Prestação de contas para a advocacia
te segundo turno, mas,
ainda que tivesse, a cha-
pa 14, presidida por
Leonardo Sica, e na qual
participei como Conse-
lheiro Secional, obteve
mais de 50% dos votos,
portanto, não haveria
necessidade do segundo
pleito. Em Piracicaba,
obtivemos 849 votos,

ou, 48,10% dos votos válidos, com
12% a mais que o segundo.

No mesmo dia, realizaram-
se as eleições para a renovação
das diretorias das 257 Subseções
da OABSP. Em Piracicaba, duas
chapas concorreram, sendo que
a vencedora, que apoiamos, pre-
sidida pelo advogado Fábio Fer-
reira de Moura, obteve 982, ou,
55,48% dos votos válidos, 11% a
mais que a outra.

Agradecemos a confiança da
advocacia paulista e piracicabana,
que nos confiaram os votos e nos
concederam mais um mandato.

PRESTANDO CONTAS -
Além da função no Conselho Seci-
onal Pleno, estamos atuando como
membro da 5ª Câmara Recursal da
OABSP, membro da Comissão de
Direito Eleitoral e Coordenador
Regional da Comissão de Valoriza-
ção da Advocacia.

Ao longo do ano, participa-
mos das inúmeras atividades que
foram se apresentando, sessões
ordinárias e extraordinárias do
Conselho Secional; sessões da 5ª
Câmara Recursal; e sessões de
Grupo de Câmaras. Estive presen-
te em todas as sessões para as
quais fui convocado.

Tive a oportunidade de mi-
nistrar palestras referentes a 4
temas diferentes Contrato de Ho-
norários, Direitos e Prerrogati-
vas, Direito Eleitoral e Prestação
de Contas Eleitorais, todas pre-
senciais, duas vezes nas Subse-
ções de São Pedro e Porto Feliz,
além de Tietê, Piraju, Eldorado,
Santa Rita do Passa Quatro.

Ao longo do ano, visitamos 17

Subseções, sendo as mais distan-
tes as de Eldorado (378 km) e Pira-
ju (253 km), e as mais visitadas
depois de Piracicaba, onde sou ins-
crito, Cerquilho e Nova Odessa (4).

Participamos de 8 Cerimôni-
as de Outorga de Carteiras, duas
sessões de Desagravo Público,
uma cerimônia de solidariedade e
2 cerimônias de entregas de láu-
reas a quem completou 70 anos
de idade e 30 anos de contribui-
ção para a OABSP.

No Conselho Secional partici-
pando das discussões e das sessões,
apresentei relatório e voto em 5 pro-
cessos, para os quais fui sorteado
como relator, além de votos-vistas
e diversas manifestações.

Na 5ª Câmara Recursal, entre
votos como relator e votos-vistas,
foram mais de 50.

Na semana que vem, ainda
teremos mais uma sessão de Desa-
gravo em Rio Claro e duas inaugu-
rações - espaço de coworking em
Piracicaba e Casa da Advocacia e
Cidadania de Rio das Pedras.

ALGUMAS REALIZA-
ÇÕES - Durante o ano, várias
foram as entregas e discussões
do Conselho em benefício da ad-
vocacia, dentre as quais, pode-
mos destacar:

- criação da Subcomissão de
Heteroidentificação no âmbito da
Comissão Eleitoral, que teve o pa-
pel de analisar e emitir pareceres
acerca das declarações raciais, com
a finalidade de coibir fraudes nas
autodeclarações de raça;

- criação da Procuradoria de
Honorários no âmbito da Comis-
são de Prerrogativas, com a finali-

dade de prestar assistência aos
advogados quando seus honorári-
os sucumbenciais são aviltados por
autoridades judiciárias;

- publicação de uma nova ta-
bela de honorários, que reviu os
valores e a atualizou com novos
serviços e ramos do direito;

- inaugurações e reinaugu-
rações de Casas da Advocacia e
da Cidadania, como por exemplo,
em Nova Odessa, São Pedro e
Arthur Nogueira;

-  inaugurações de espaços de
coworking nas Subseções, onde o
advogado pode atender clientes e
fazer reuniões e audiências;

Já foram entregues, ao longo
de nossa gestão:

-  redução da  anuidade
em 10%;

- Programa Anuidade de Vol-
ta, no qual, 100% do valor pago a
título de anuidade é possível ser
utilizado como crédito para reali-
zação de cursos da Escola Superior
de Advocacia - ESA, inclusive os de
especialização;

- novas instalações da ESA, em
prédio moderno e funcional;

- aumento dos honorários
do convênio da assistência judi-
ciária entre a OABSP e a Defen-
soria Pública;

- isenção de anuidade para
os advogados que contribuíram
por 45 anos ou que completaram
70 anos de idade e 30 de contri-
buição passou a ser automática,
não sendo mais necessário o seu
requerimento.

Poderíamos continuar citan-
do realizações, pois foram inúme-
ras e significativas, mas tornaria o
texto ainda mais cansativo.

Com a sensação de dever cum-
prido pelo mandato que fizemos, nos
revigoramos para continuar traba-
lhando no próximo mandato.

Boas festas de final de ano a to-
dos e todas e que 2025 seja um ano
abençoado e de muito trabalho.

———
Max Pavanello, advogado,
Conselheiro da OABSP
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Lucas C. Lima

Gato preto, espe-
lho quebrado, chinelo
virado, muitas coisas
são consideradas fon-
tes de azar. Porém, um
dia em especial é o mai-
or vilão de todos para
os supersticiosos: a
Sexta-feira 13. Mas
como surgiu essa crença?

Vamos começar pelo número
13, que é associado ao azar em nos-
sa cultura e em outros países do
ocidente. Só que ele não é o único
número que representa má sorte
no mundo: o número 4 é conside-
rado mau agouro em países como
Japão e China, o 17 é presságio de
morte na Itália e o número 26, na
Índia, é visto como um marcador
de grandes tragédias.

Enquanto isso, a origem aza-
rada do número 13 é um tanto
quanto turva. Alguns dizem que o
conceito surgiu na Última Ceia, pois
havia 13 participantes, sendo Ju-
das Iscariotes o 13º, e quem trairia
Jesus Cristo.

Outros dizem que veio da mi-
tologia Nórdica, em que a lenda,
estranhamente, também envolve
um banquete com 13 convidados e
um canalha entre eles. Nesse caso,
Loki seria o 13º e desencadearia o
Ragnarok, o fim do mundo.

Já a sexta-feira é sinônimo de
azar, pois, segundo a tradição cris-
tã, Jesus foi crucificado neste dia
da semana.

Pensando na junção desses
dois elementos, a sexta-feira 13 não
tem uma origem definitiva. A teo-
ria que eu mais gosto, pessoalmen-
te, é a de que essa crença surgiu
nada mais, nada menos, do que
com os Cavaleiros Templários.

No dia 13 de outubro de
1307, uma sexta, o rei da França,
Philip IV, mandou prender os in-
tegrantes da Ordem dos Templá-
rios. Um dia de muito azar para
eles, definitivamente.

Apesar do medo deste dia não
ser exatamente antigo, com origem
por volta do século XX, a data está
profundamente ligada ao imaginá-
rio popular, quase um folclore mo-
derno. A superstição deu origem

também a uma fran-
quia de filmes de terror
slasher que você prova-
velmente já ouviu falar,
com o nome de (quem
diria?) Sexta-feira 13.

Com um fundo de
verdade ou não, o fato
é que a forma com que
vemos algo influencia o
mundo ao nosso redor.

O dia pode não ter poder por si só,
mas se você acredita que ele tem,
então não é só mais um dia na
semana. Explorei esse conceito de
maneira mais literal no meu livro
de terror, O Sonho da Borboleta,
publicado pela Qualis Editora.
Nele, os personagens são tranca-
dos em uma mansão abandona-
da que se molda através de suas
mentes, criando monstros e arma-
dilhas baseados em seus medos.
Nessa mansão, o que você acredi-
ta ser verdade e o que é verdade
são duas coisas, muitas vezes, in-
distinguíveis.

Atualmente, a sexta-feira 13
pode ser considerada como um
"mini Halloween", um dia em
que as pessoas ficam mais dis-
postas a pensar no macabro e
no assustador, consumindo
conteúdos de terror como livros,
filmes e séries. Aproveite essa
data de azar para enfrentar seus
medos, e quem sabe se divertir
no processo.

———
Lucas C. Lima, autor de
O Sonho da Borboleta e
especialista em suspen-
se, horror, mistério e
fantasia sombria

Sexta-feira 13:
um folclore moderno
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Gregório José

Imagine a seguinte
cena: um colaborador
volta de uma viagem de
trabalho. Ele carrega na
bagagem não apenas
relatórios e ideias, mas
também um pequeno
arsenal de comprovan-
tes amassados, notas
fiscais borradas e a inevitável tare-
fa de pedir reembolso. Ele senta à
mesa, organiza os papéis e, com a
paciência de um monge, tenta de-
cifrar a matemática da despesa cor-
porativa. Ao final, ele envia tudo à
empresa, torcendo para que cada
centavo seja ressarcido sem ques-
tionamentos. Uma rotina inofen-
siva, talvez? Não para quem enxer-
ga o impacto financeiro e psicológi-
co dessa prática.

Enquanto isso, no andar de
cima da empresa, a gestão enfren-
ta outra realidade: como concili-
ar transparência, controle e agi-
lidade nos processos de pagamen-
to de despesas? Segundo um le-
vantamento recente da VExpen-
ses, apenas 5,9% das empresas
conseguem lidar com os três prin-
cipais processos - reembolso, adi-

antamento e cartões
corporativos. A maio-
ria, 49,6%, sobrevive
com um único método,
um indicativo preocu-
pante de falta de ver-
satilidade e, possivel-
mente, de eficiência.

E aqui mora a iro-
nia: 95,2% das empre-
sas ainda se apoiam

no reembolso, um modelo que
parece saído do século passado,
quando notas fiscais eram arqui-
vadas em pastas e aprovações de-
pendiam de assinaturas no pa-
pel. O reembolso coloca o colabo-
rador na desconfortável posição
de credor da empresa, pagando
do próprio bolso e aguardando
para ser ressarcido. Se a empresa
falha no processo? A relação de
confiança pode desmoronar.

Adiantamentos, por outro
lado, representam apenas 5,9% das
práticas, talvez porque carreguem
um estigma de desorganização.
Estimar valores, adiantar dinhei-
ro e depois lidar com a prestação
de contas é como tentar adivinhar
o peso de uma mala sem uma ba-
lança. O resultado? Um sistema en-
gessado, que está perdendo espaço

Quem paga a conta da má gestão corporativa?

para alternativas mais ágeis, como
os cartões corporativos.

Falando neles, os cartões - tan-
to pré-pagos quanto pós-pagos -
vêm ganhando terreno. Eles ofere-
cem uma promessa tentadora: au-
tomatizar os pagamentos, contro-
lar saldos em tempo real e reduzir
o caos das prestações de contas
manuais. Porém, automatizar não
significa eliminar o erro humano.
Sem uma política de gastos clara e
ferramentas integradas, o risco de
descontrole ainda ronda as empre-
sas como uma sombra persistente.

E aí está o ponto crucial: ges-
tão de despesas corporativas não é
sobre escolher entre reembolso, adi-
antamento ou cartão. É sobre criar

uma política sólida, transparente e
eficiente. É sobre ter um sistema em
que o colaborador não precise pedir
um empréstimo ao próprio bolso
para trabalhar, e a empresa não pre-
cise contratar detetives para encon-
trar notas fiscais perdidas.

Mais do que isso, é sobre com-
preender que má gestão custa caro.
Custa em tempo, em dinheiro e em
moral. Custa em colaboradores
desmotivados e em processos em-
perrados. No mundo corporativo,
onde eficiência e agilidade são as
moedas mais valiosas, persistir em
métodos arcaicos é como usar uma
máquina de escrever em plena era
da inteligência artificial.

A solução? Modernização.
Automação. E, acima de tudo,
consciência de que cada centavo
mal gerido hoje é um quilo de pro-
blemas amanhã. Porque no fim
das contas, quem paga pela desor-
dem sempre é alguém, e quase
nunca é quem deveria.

———
Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo, pós
graduado em Gestão Es-
colar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública

O nascer da memória
Busco na memó-

ria minha mais anti-
ga recordação. É um
terreno cinza, cheio
de brumas, em que
não distingo bem o
real e o sonho. É uma
fileira de índios, um
atrás do outro, de fle-
chas na mão. Minha
mãe, cuja face me fi-
cou presente em todos os perío-
dos da vida, fecha a porta e me
pede que entre. Lembro a cidade
de Pinheiro, as casas baixas, a
rua deserta e a visão do campo
verde, uma planície sem fim que
se perdia no horizonte. Lembro
as chuvas e, na minha memória,
as águas não param de cair.
Quando me recordo desse tem-
po ainda chove, uma chuva azul
escuro que turva o dia.

Pinheiro estava no século
XX, mas seus hábitos e costu-
mes remontavam ao tempo da
colônia e ainda era uma área de

descobertas. O único
meio de comunicação
era o telégrafo, de fio
único, que atravessava
o campo, linha tênue de
referência no meio do
verde e das águas. Mui-
tas vezes, menino, eu
ficava na beira desse
campo olhando a infi-
nidade de pássaros que

pousavam no fio, constituindo
uma fila interminável. Eram an-
dorinhas, patativas, vim-vins, gu-
riatãs, pássaros todos pequenos
que ali descansavam e, como nós,
admiravam o campo. Em nuvens
se formavam, alimentando-se das
sementes de capim ou dos mos-
quitos que proliferavam nas
águas e que eram apanhados
como comida, no baile das ando-
rinhas em voos de evoluções e
acrobacias que nos faziam pas-
sar o tempo contemplando-as.

A cidade era uma pequena vila
de duas ruas, uma maior, o eixo

central, como sempre chamada de
Rua Grande, e outra que dela deri-
vava e ia em curva até a Igreja de
Santo Inácio, onde iniciara-se a
povoação, com o capitão-mor de
Alcântara, Inácio José Pinheiro, que
por ali chegara em busca de novos
campos para fazendas de criação
de gado, tendo ali montado curral
por volta de 1815. Em 1856, a po-
voação foi reconhecida como vila,
pela Lei Provincial nº 439, e em
1868 ali já existiam "duzentas al-
mas". Em 1920 foi elevada a Muni-
cípio, desmembrando-se da Comar-
ca de São Bento.

Em março de 1930, partindo
de São Bento, meus pais chegaram
a Pinheiro no fim da tarde e de-
sembarcaram no porto do Albino
Paiva - assim chamado porque ali
ele tinha sua casa de comércio -,
onde aportavam as canoas; no in-
verno, o único transporte dispo-
nível. Naquela tarde, meus pais di-
rigiram-se para a casa onde iam
morar. Era uma pequenina casa,

com um quarto na frente, com
piso de tijolo local, um outro
quarto, uma salinha de comida
e cozinha, juntas, de chão de
barro batido. Ficava na rua
principal, àquele tempo José
Anastácio, que fora um grande
prefeito da cidade. Em frente
morava José Alvim, farmacêu-
tico, solteirão, que depois veio a
se casar com Inês de Castro,
cujos filhos são meus amigos.

Ali estava a cidadezinha, po-
bre, isolada, mas bela na pureza
de seus humildes arruados: em
duas ruas aquele pequeno mun-
do se esgotava. Pinheiro, meu
chão, onde meus olhos se abri-
ram para a vida. Mas nada mais
belo do que a minha cidade, seus
campos, suas águas, sua gente.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras

SONETOS CAIPIRAS - 80

Ésio Antonio Pezzato

À tarde

Gosto de olhar o Rio à tardezinha, quando
O sol cintila e vai pintando em tudo um brilho

Amarelado. Rente à margem surge o trilho
De um animal qualquer que fica se esgueirando.

Pelo céu, empoeirado, os olhos contemplando
Vejo as aves riscando o espaço num rastilho.

Por isso enquanto os pés por este chão palmilho,
No peito o coração fica alegre cantando.

Tardezinha qualquer... e qualquer tardezinha
Serve para passear... e tudo burburinha
Nessa emoção sublime, exótica e divina.

Vejo o Enxofre, o Mirante, o Rio, o Salto, o Engenho;
Tudo brilha na luz de colossal desenho

No meu Torrão Natal, na Noiva da Colina.
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Salão de Humor recebe prêmio
no 36º Troféu HQMIX, em SP
Premiação aconteceu na noite de quarta-feira (11), no Teatro Raul
Cortez, do Sesc 14 Bis, e foi apresentado por Serginho Groisman

O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, representado
pelo diretor Junior Kadeshi, parti-
cipou na noite de quarta-feira (11),
em São Paulo, da premiação da 36ª
edição do Troféu HQMIX, consi-
derado o Oscar dos Quadrinhos no
Brasil. O Salão de Humor venceu a
categoria Produção Para Outras
Linguagens com o documentário
50 anos do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, lançado em
2023 e produzido pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio do CCS
(Centro de Comunicação Social), da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba), com dire-
ção do jornalista Rafael Bitencourt,
que também esteve no evento na
capital paulista.

A premiação aconteceu no
Teatro Raul Cortez, do Sesc 14 Bis,
bairro Bela Vista, e foi apresenta-
do por Serginho Groisman, pa-
drinho do HQMIX.

“Para nós é uma grande ale-
gria celebrar esse prêmio conquis-
tado ao lado do Rafael Bittencourt
pelo documentário dos 50 anos do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba. O HQMIX é conside-
rado o Oscar dos quadrinhos na-
cionais e nos coloca entre os me-

lhores. Muito gratificante subir
naquele palco para receber esse
troféu incrível feito pela Laerte
Coutinho, que inclusive foi a pri-
meira artista premiada no Salão,
em 1974”, disse Kadeshi.

Para o diretor da produção,
Rafael Bittencourt, o prêmio mos-
tra que o Salão de Humor, após mais
de meio século de existência, ainda
é relevante ao humor gráfico. “O
prêmio também incentiva a conti-
nuar produzindo. Foi uma noite
importante para o Salão e para a
cultura feita em Piracicaba”.

Além de Junior Kadeshi e Ra-
fael Bittencourt, também esteve em
São Paulo na noite de premiação o
presidente da 51ª edição do Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba, Kevin Freitas.

PARA A HISTÓRIA - O do-
cumentário traça a história de meio
século do evento e reúne depoimen-
tos de fundadores e personalida-
des importantes do Salão, como
Zelio Alves Pinto, Laerte Coutinho
e Paulo Bonfá, entre outros. ‘50
anos do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba’ aborda a
movimentação para a criação do
Salão, as motivações dos fundado-
res e um panorama do período, os
primeiros anos, o crescimento ao
longo das décadas e também pers-
pectivas para o futuro, com falas

Diretor Rafael Bitencourt também esteve na premiação

Divulgação

de artistas, organizadores e gesto-
res culturais e públicos.

“O documentário é uma ho-
menagem aos 50 anos por meio de
pessoas que fizeram o Salão, com
depoimentos de diretores e dos fun-
dadores. Contamos o Salão por pes-
soas que vivenciaram o evento des-
de o começo. Escolhemos o Rafael
Bitencourt pela sua relação com o
Salão, um entusiasta e que já co-
briu jornalisticamente diversas edi-
ções”, aponta o diretor do Salão,
Junior Kadeshi.

Bitencourt lembra que o tra-

balho envolveu uma grande pes-
quisa e uma curadoria de imagens,
com fotos, vídeos e materiais pu-
blicados na imprensa. “Sou um
apaixonado pelo Salão, evento que
conheço profundamente, que cu-
bro há muitos anos para diferen-
tes veículos de imprensa e no qual
eu atuei por vários anos da área
de comunicação. Trago um pouco
desse olhar duplo, de uma pessoa
que tem a possibilidade de ver o
evento de dentro e também de
fora. É uma honra receber esse
prêmio”, afirma o jornalista.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

equipes de saúde e assistência
social nos territórios, são essen-
ciais para alcançar usuários de
crack. Estratégias como consul-
tórios na rua, parcerias com or-
ganizações não governamentais
e apoio psicológico e social são
fundamentais para construir
vínculos de confiança com essas
populações vulneráveis.

PREVENÇÃO: o caminho
para romper o ciclo - As princi-
pais formas de prevenção ao
HIV/Aids entre usuários de cra-
ck envolvem uma combinação
de estratégias de redução de
danos, educação e acesso ao sis-
tema de saúde:

1. Redução de danos: A
distribuição de kits de preven-
ção, que incluem seringas des-
cartáveis e preservativos, re-
duz diretamente os comporta-
mentos de risco.

2. Educação: Campanhas
específicas que dialoguem com o
público-alvo, explicando os ris-
cos e promovendo o autocuida-
do, são cruciais.

3. Ampliação do acesso à
saúde: Garantir o atendimento
digno e humanizado nos servi-
ços de saúde, promovendo o di-
agnóstico precoce e o tratamen-
to do HIV/Aids, é indispensável
para conter a epidemia.

4. Abordagem multidiscipli-
nar: A integração de assistência
médica, psicológica e social faci-
lita a recuperação e a reintegra-
ção dos usuários à sociedade.

UM CHAMADO À AÇÃO
CONJUNTA - Enfrentar o de-
safio da alta incidência de HIV/
Aids entre usuários de crack exi-
ge compromisso político, investi-
mentos robustos e empatia. É
fundamental que o Governo Fe-
deral, os Estados e os Municípi-
os trabalhem juntos, com políti-
cas complementares que abran-
jam tanto a prevenção quanto o
tratamento e a inclusão social.
O Brasil já mostrou, em outros
momentos, ser capaz de liderar
o combate ao HIV/Aids com po-
líticas públicas inovadoras e efi-
cazes. Que possamos transfor-
mar esse histórico de sucesso
em um modelo para lidar com
as vulnerabilidades associadas
ao uso de drogas como o crack,
salvando vidas e garantindo
dignidade a todos.

Dados alarmantes revelam
que a incidência de HIV/Aids
entre usuários de crack é signi-
ficativamente maior do que en-
tre pessoas que não fazem uso
dessa droga. A complexidade
desse problema vai muito além
da saúde pública, envolvendo
questões sociais, econômicas e
políticas que requerem ações co-
ordenadas entre o Governo Fe-
deral, o Governo Estadual e o
Governo Municipal.

A vulnerabilidade dos usu-
ários de crack em relação ao
HIV/Aids é atribuída a uma sé-
rie de fatores: comportamentos
de risco, como sexo sem prote-
ção e o compartilhamento de
materiais para o consumo da
droga, convivem com barreiras
de acesso a serviços de saúde e
um estigma social que muitas
vezes impede essas pessoas de
buscarem ajuda. A marginaliza-
ção desse grupo também contri-
bui para dificultar a implemen-
tação de políticas eficazes de pre-
venção e tratamento.

Diante desse cenário, o papel
do Estado é crucial para minimi-
zar os riscos e reduzir a trans-
missão do HIV entre usuários de
crack. Cada nível de governo pos-
sui responsabilidades específicas
que, se alinhadas, podem gerar
resultados significativos:

- GOVERNO FEDERAL:
cabe ao Governo Federal desen-
volver políticas públicas integra-
das e alocar recursos suficien-
tes para programas de saúde,
habitação e reinserção social.
Além disso, iniciativas como o
fornecimento de preservativos,
seringas descartáveis e trata-
mentos de substituição podem
reduzir os comportamentos de
risco. Campanhas nacionais de
conscientização sobre a relação
entre o uso de drogas e a vulne-
rabilidade ao HIV/Aids também
são fundamentais.

- GOVERNO ESTADU-
AL: Os estados desempenham
um papel intermediário, sendo
responsáveis por articular as po-
líticas federais e apoiar sua im-
plementação nos municípios. Isso
inclui a criação de centros de
atendimento especializados, ca-
pacitação de profissionais de
saúde e o fortalecimento das re-
des de apoio a usuários de dro-
gas. Além disso, os estados de-
vem monitorar e avaliar o im-
pacto das políticas, garantindo
que as ações sejam baseadas em
evidências científicas.

- GOVERNO MUNICI-
PAL: Os municípios estão na li-
nha de frente do enfrentamento
do problema. Ações de proximi-
dade, como a abordagem por
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Requerimento busca informações
sobre serviços de limpeza urbana

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na 76ª Reunião
Ordinária, na noite desta segun-
da-feira (9), requerimento que bus-
ca informações sobre eventual
contratação emergencial de em-
presa para prestação de serviços
de limpeza urbana.

De autoria de Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, a pro-
positura pergunta ao Executivo se
há algum procedimento adminis-
trativo em andamento para a for-
malização de um contrato emer-
gencial para serviços de limpeza
urbana, “em razão de eventual im-
possibilidade de cumprimento do
contrato vigente” e, em caso positi-
vo, pede informações detalhadas
sobre o estágio atual desse proces-
so, especialmente sobre o tipo de
contratação emergencial prevista,
a empresa que está sendo conside-
rada e as justificativas para a ado-
ção dessa medida.

O vereador também questio-
na se a eventual contratação está
sendo intermediada pela Procu-
radoria Jurídica do Município e,
caso a resposta seja afirmativa,

solicita o envio de documentos e
pareceres pertinentes.

Ele também pergunta se foi re-
alizado algum laudo técnico, com a
participação da Fundação Instituto
de Pesquisas Econômicas (FIPE) ou
outro órgão especializado, “para jus-
tificar a rescisão imediata do con-
trato atualmente em vigor para os
serviços de limpeza urbana”, e pede
cópia do laudo, bem como das ra-
zões que embasaram a rescisão, in-
cluindo eventuais questões financei-
ras, operacionais ou de cumprimen-
to das obrigações contratuais.

“Essas informações são solici-
tadas em função da denúncia re-
cebida, que coloca em dúvida a le-
galidade e a transparência dos pro-
cessos administrativos relacionados
à execução do contrato de limpeza
urbana vigente, bem como à ado-
ção de novas medidas emergenci-
ais. A população local e este parla-
mentar têm interesse em garantir
que as ações do Poder Executivo
sejam conduzidas de acordo com os
princípios da legalidade, moralida-
de e eficiência administrativa”, traz
o vereador na propositura.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara concede título de cidadania a incentivador da PHILIPS local
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba, conforme iniciativa do
vereador Anilton Rissato (PP), no
projeto de decreto legislativo 40/
2024, concede o Título de “Cida-
dão Piracicabano” a Daniel José
de Carvalho, natural de São Pau-
lo, com destaque à sua disposi-
ção de ser um dos idealizadores e
a vinda da unidade da PHILIPS,
na cidade, que nos tempos áure-
os, na década de 1980 chegou a
empregar mais de 900 pessoas,
antes da fábrica encerrar seus
trabalhos e, se estabelecer na
Zona Franca de Manaus.

A reunião solene acontece nes-
ta sexta-feira (13). O evento será
realizado nas dependências do sa-
lão nobre “Helly de Campos Mel-
ges”, prédio principal da Câmara,
rua Alferes José Caetano, 834, Cen-
tro, com transmissão ao vivo pela
TV Câmara (nos canais 11.3 da TV
digital, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também poderá ser conferido nos
perfis oficiais da Câmara, no Face-
book e no YouTube, além do site
camarapiracicaba.sp.gov.br

HISTÓRICO - Daniel José
de Carvalho nasceu na zona Norte
de São Paulo, em 13/11/1937. Rea-
lizou o curso primário no Externa-
to Santa Terezinha. Na época o pri-
mário consistia em quatro anos.

Em seguida cursou o admissão ao
ginásio, e o ginasial no Colégio Sa-
lete, em Santana, na zona Norte.

Aos 14 anos de idade come-
çou a atuar na Rádio São Paulo,
como radiator mirim, em nove-
las do Capitão Atlas de Péricles
do Amaral. Começou a trabalhar
em pequenas empresas do bairro
Santana. Fez o curso de inglês
com duração de quatro anos na
União Cultural Brasil – Estados
Unidos, em São Paulo.

Alistou-se ao serviço militar, e
foi dispensado por excesso de con-
tingente. Em 1960 começou o cur-
so de Engenharia Industrial pela
Internacional Correspondence
Schools na Pensilvânia – USA. Em
maio de 1960 começou a trabalhar
na PHILIPS, em São Paulo, como
desenhista projetista mecânico.

Em 12/05/1960 casou-se com
Neusa Inácio de Carvalho, filha
de libaneses, em 22/05/1961 nas-
ceu a filha Denise. Em 28/06/
1962 nasceu a filha Nanci. Em 25/
08/1964 em São Paulo nasceu o
filho Sérgio. Em 1965, em São
Paulo, sua esposa Neusa faz a pri-
meira cirurgia do coração. Em
02/03/1971, nasceu o filho Fábio
Inácio de Carvalho. Em 1972 vai
para Holanda à trabalho, e fica
por 6 meses. Em 1972, foi trans-

ferido da PHILIPS de São Paulo,
para a PHILIPS de Piracicaba,
como responsável pelas obras da
fábrica e pela manutenção.

Posteriormente foi transferi-
do para o cargo de gerente de
produção de componentes (plás-
tico injetado, alto faltantes e mi-
cromotores). Em 1976 vai à Áus-
tria a trabalho. Em 1980 obteve o
diploma de administrador de
empresas, pela Universidade Me-
todista de Piracicaba.

Em 1982 foi para Bélgica à
trabalho.

Com o encerramento das ati-
vidades e PHILIPS Piracicaba, re-
tornou à PHILIPS de São Paulo.
Suas filhas Denise e Nanci, como
já estavam casadas, permaneceram
em Piracicaba, o filho Sérgio esta-
va fazendo Tiro de Guerra, conti-
nuou em Piracicaba. Em 1985 em
São Paulo, obteve o diploma de en-
genheiro industrial pelos Estados
Unidos. Em 1985 em São Paulo sua
esposa Neusa passa pela segunda
cirurgia do coração.

Em 1986 Daniel vai ao Chile
à trabalho. Em 1987/1988 foi a
Taiwan a trabalho, e nesta via-
gem fez a volta ao mundo, pois
foi do Brasil a Taiwan sobrevo-
ando o Pacífico. Em 1987 em São
Paulo obteve a aposentadoria,

porém continuou trabalhando.
Em 31/07/1989 foi

desligado da PHILIPS em São
Paulo, e em sociedade com outros
ex-funcionários, compraram o se-
tor de projetos civis da PHILIPS,
então chamando de INTARCO.

Em 1989/1990 foi a trabalho
ao Chile, Argentina, Colombia, El
Salvador e Venezuela. Em 1994/1996
foi a trabalho para o Texas, Vermont
e Dallas nos EUA. Em 1998 iniciou
o curso de ator na Faculdade Está-
cio de Sá, no Rio de Janeiro. Em
2000 em São Paulo, sua esposa Neu-
sa sofre AVC, e com os filhos todos
casados, vieram de volta para Pira-
cicaba, onde eles estavam moran-
do. Começou a escrever romances,
escreveu e publicou 16 romances. Em
2012 sua esposa Neusa faleceu.

Em 2019 casou-se com Ma-
non Mary Carron, na cidade de
Piracicaba. Na descrição histórica
o vereador Anilton Rissato ressal-
ta que a vinda da empresa PHI-
LIPS para Piracicaba teve o empe-
nho de Daniel José Carvalho,
abrindo muitas vagas de emprego
na cidade. “Daniel por ser uma
pessoa totalmente altruísta sem-
pre pensou no próximo, ajudan-
do, ensinando doando seu tempo
com todo amor, carinho e dedica-
ção”, concluiu o parlamentar.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Engenho Central recebe curso
gratuito de narração de histórias

O projeto Contos que Curam,
curso gratuito de narração de
histórias, começa no sábado (14),
às 16h, no Armazém 11 do Enge-
nho Central. As vagas são gra-
tuitas e limitadas: http://
abrir.link/apPhy. Como explica
Edna Muni, coordenadora, o cur-
so busca explorar as narrativas
de literatura oral como podero-
sas ferramentas de aproximação,
comunicação, expressão e auto-
conhecimento, além de promover
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades sociais.

O curso terá continuidade em
mais quatro encontros, nos dias
18 e 25 de janeiro de 2025 e 1º e 8
de fevereiro de 2025, sempre das
14h às 18h. As aulas serão minis-
tras pelas arte-educadoras Kelly
Jardim e Débora Kikuti. “A inicia-
tiva reforça o compromisso de le-
var cultura, arte e aprendizado à

comunidade piracicabana, utili-
zando a narração de histórias
como um meio de conexão huma-
na e resgate de memórias e valo-
res”, conta Edna.

O curso é uma realização da
Jamim Cultural, coordenado por
Edna Muni, aprovado pelo Pro-
grama PROac ICMS da Secretaria
de Cultura do Estado de São Pau-
lo e com apoio da Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural).

SERVIÇO
Contos que Curam, curso
gratuito de narração de his-
tórias. Aula inaugural no sá-
bado (14), às 16h, no Arma-
zém 11 do Engenho Central.
Na avenida Dr.  Maurice
Allain, 454. Participação gra-
tuita mediante inscrição pelo
link: http://abrir.link/apPhy. In-
formações: 3403-2600.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em regime de
urgência, o requerimento nº
1.196/2024, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
questiona o Poder Executivo so-
bre a demora para liberação de fun-
cionamento da nova unidade da
empresa LEF Cerâmicas, na rodo-
via SP-147 Piracicaba/Limeira.

De acordo com o parlamen-
tar, a empresa tem encontrado
entraves no processo de aprova-
ção pela Prefeitura. “A empresa
cumpriu com o solicitado e pro-
tocolou a documentação exigida,
porém, até o momento, nenhu-
ma medida foi tomada para li-
berar o funcionamento da nova
unidade”, argumenta o verea-
dor, no documento. “A empresa
vem enfrentando essas dificul-
dades burocráticas há um bom
tempo, impactando negativa-

mente sua operação e o desen-
volvimento do município, uma
vez que esta nova unidade tem o
potencial de gerar pelo menos
mil novos postos de trabalho”.

No requerimento, André
Bandeira questiona o motivo da
demora na liberação do funcio-
namento da unidade, se há pen-
dências na documentação, qual é
o status do processo administra-
tivo e se existe algum prazo para
a conclusão da análise. Quer sa-
ber ainda se a Prefeitura fez al-
guma comunicação com a em-
presa, se foi identificado algum
impedimento técnico para a apro-
vação e se há ciência do impacto
econômico e social decorrente do
atraso. Além disso, pergunta
quais medidas serão tomadas
para evitar que atrasos seme-
lhantes atrapalhem as empresas
de grande porte.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Burocracia causa entrave para
funcionamento de empresa
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Prefeitura assina parceria para
atender crianças com TEA
Homologação do novo chamamento público está
no Diário Oficial do Município de quarta-feira (11)

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, assi-
nou nova parceria com o Centro de
Reabilitação de Piracicaba (CRP)
para manter a execução do projeto
de atendimento ambulatorial espe-
cializado, habilitação e/ou reabili-
tação de bebês e crianças com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA), com idade entre 0 a 6 anos
incompletos, avaliação, atenção,
atendimento e envolvimento de
seus familiares.

Conforme destaca a SMS, a
parceria será por 12 meses e o in-
vestimento previsto é de R$ 1,6
milhão. A homologação do novo
contrato – via chamamento públi-
co nº 003/2024 – foi publicada no
Diário Oficial do Município de quar-
ta-feira (11). Atualmente, a Prefei-
tura já mantém parceria com o
Centro de Reabilitação de Piracica-
ba para atendimento especializado
a pessoas com TEA em idade entre

0 a 6 anos incompletos e familia-
res, com capacidade para até 800
atendimentos/mês.

OUTRAS AÇÕES – Anun-
ciada recentemente, a Prefeitura
garantiu a ampliação da assistên-
cia das pessoas com deficiência por
meio da criação do Centro Especi-
alizado em Reabilitação (CER II) –
Físico e Intelectual habilitado no
Ministério da Saúde para atender
pacientes de Piracicaba e cidades
da região pertencentes ao DRS-X
(Departamento Regional de Saú-
de). O aporte financeiro virá do
Governo Federal diretamente ao
município de forma mensal, no
valor de R$ 189 mil, cerca de R$
2,26 milhões ao ano.

O CER II atenderá pacientes
com deficiências físicas e disfunções
permanentes ou transitórias, cau-
sadas principalmente por acometi-
mentos neurológicos, como trauma-
tismo crânio-encefálico (TCE), aci-

Crianças de zero a seis anos seguirão sendo
atendidas pela CRP pelos próximos 12 meses

Divulgação

dente vascular encefálico (AVE), le-
são medular, paralisia cerebral, e
outras doenças neurológicas pro-
gressivo-degenerativas e más forma-
ções. Na Reabilitação Intelectual, o

serviço é referência para o diagnós-
tico e reabilitação de crianças com
Deficiências Intelectuais (DI) mode-
rada a grave e/ou Transtorno do
Espectro do Autismo (TEA).
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Salão de Humor concorre a
prêmio sobre quadrinhos

O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, que este ano
atingiu a 51ª edição e é uma rea-
lização da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Cedhu (Cen-
tro de Humor Gráfico de Piraci-
caba), concorre no 40º Prêmio
Ângelo Agostini na categoria
Contribuição Ao Quadrinho Na-
cional. A votação segue até do-
mingo, 15/12, e pode ser efetuada
por meio do link: https://bit.ly/
TroféuAngeloAgostini.

O Troféu Angelo Agostini é
uma premiação promovida pela
AQC-SP (Associação de Quadri-
nhistas e Caricaturistas do Esta-
do de São Paulo).

A votação é aberta a qualquer
pessoa interessada na valorização

Salão de Humor concorre a prêmio sobre
quadrinhos no Troféu Angelo Agostini

Divulgação

da produção nacional de história
em quadrinhos (profissionais de
história em quadrinhos, jornalis-
tas, colecionadores, leitores etc.) de
qualquer Estado brasileiro ou resi-
dente em outros países.

A primeira etapa na escolha
dos indicados foi feita por uma
Comissão de Mapeamento e, pos-
teriormente, pela equipe da AQC-
SP e por convidados selecionados
na intenção de se alcançar a maior
diversidade possível nos indicados.

“Este é um dos maiores prê-
mios dos quadrinhos no Brasil.
Angelo Agostini foi o responsável
por trazer os HQs ao país. Vamos
nos unir para trazer este prêmio
a Piracicaba. Merecemos!”, fala
Junior Kadeshi, o diretor do Sa-
lão de Humor.

Na 76ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta segunda-
feira (9), foi aprovado, em regime
de urgência, o requerimento 1197/
2024, do vereador André Gustavo
Bandeira (PSDB). O documento
solicita informações detalhadas ao
Executivo Municipal sobre a pres-
tação de contas apresentada pelo
prefeito Luciano Almeida no últi-
mo dia 4 de dezembro.

O requerimento pede, entre
outras informações, a disponibili-
zação de uma cópia do material
exibido durante o evento realizado
na Secretaria Municipal de Educa-
ção. A apresentação abordou as
ações, projetos e orçamentos exe-
cutados pela administração ao lon-
go do período de 2021 a 2024, além
de incluir pontos de atenção e su-
gestões para a próxima gestão, que
assumirá a partir de 2025.

Durante o evento, o prefeito
destacou a importância de prestar
contas à população, reforçando que
o relatório reflete um trabalho co-
letivo das secretarias e órgãos vin-

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Câmara aprova requerimento sobre
prestação de contas do Executivo

culados, como a Guarda Munici-
pal e o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto).

Entre os pedidos contidos no
requerimento, estão os slides e re-
latórios utilizados na apresenta-
ção, bem como a confirmação de
registro audiovisual do encontro
e, caso existente, a disponibiliza-
ção da gravação. O objetivo é
aprofundar a análise da presta-
ção de contas e garantir que o
material esteja acessível ao Legis-
lativo e à sociedade.

A aprovação do requerimento
reflete a necessidade de transpa-
rência e diálogo entre os poderes,
especialmente no contexto de fina-
lização de uma gestão municipal.
O texto foi debatido e votado em
regime de urgência.

O vereador André Gustavo
Bandeira, autor do requerimento,
ressaltou que a solicitação visa per-
mitir uma análise criteriosa das
ações da administração, garantin-
do que a transição para a próxima
gestão ocorra de forma transparen-
te e com informações claras.

Desde as primeiras horas da
manhã de terça-feira (12), está sen-
do realizada uma manutenção in-
terna de rotina no entorno da Pe-
quena Central Hidrelétrica (PCH),
localizada no complexo da antiga
fábrica da Boyes, onde será o Bou-
levard Boyes. A intervenção ocorre
em razão das chuvas das últimas
semanas, que demandaram ações
de recuperação no canal da hidre-
létrica. A empresa responsável pelo
projeto ressaltou que a manuten-
ção não impacta as áreas protegi-
das como patrimônio histórico e

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Empresa realiza manutenção
em área da antiga Boyes

reforçando o compromisso com a
preservação cultural e ambiental.

A empresa também defende
que o Boulevard Boyes é um marco
na valorização da história de Pira-
cicaba e do Brasil, especialmente
pelo resgate da memória coletiva
da icônica Fábrica Boyes e sua in-
tegração ao Engenho Central. Além
de ser um símbolo da industriali-
zação nacional, a Pequena Central
Hidrelétrica, preservada no proje-
to, é uma das primeiras do Brasil,
com papel relevante na evolução da
infraestrutura energética do país.

BBBBBENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIO

Caixa inicia pagamento do Auxílio Gás
A Caixa iniciou, ontem (12), o

pagamento do Auxílio Gás referen-
te ao mês de dezembro. O pagamen-
to é realizado de acordo com o fi-
nal do Número de Identificação
Social (NIS), com término previsto
para o dia 23/12/2024. Conforme
o calendário divulgado pelo Minis-
tério do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Combate à
Fome (MDS), no primeiro dia de
pagamento serão liberados os va-
lores para os beneficiários com o
NIS finalizado em 1, 2 e 3. Ao todo,
5,4 milhões de famílias serão bene-
ficiadas com o Auxílio Gás.

Para os beneficiários com NIS

finais 1 e 2, os pagamentos serão
disponibilizados na plataforma so-
cial da Caixa, e os saques poderão
ser realizados com uso da biome-
tria nos Lotéricos e canais de autoa-
tendimento da Caixa, com o cartão
social (cartão do programa Bolsa
Família sem chip ou cartão do cida-
dão) em qualquer canal da Caixa,
ou ainda diretamente nas agências.

Os beneficiários de final de NIS
1 e 2 que não efetuarem o saque do
benefício em plataforma social até
o dia 26/12/2024, terão os valores
creditados em sua conta poupança
na Caixa no dia 27/12/2024, inclu-
indo a conta Caixa Tem, podendo

movimentar os valores com o car-
tão de débito do programa Bolsa
Família e Aplicativo Caixa Tem.

Para os beneficiários com os
demais finais de NIS, os pagamen-
tos serão realizados nas mesmas
contas em que o pagamento foi re-
alizado nos meses anteriores, in-
cluindo a conta Caixa Tem, poden-
do ser movimentada com o cartão
de débito do programa Bolsa Fa-
mília e Aplicativo Caixa Tem.

Pelo App Caixa Tem é possí-
vel realizar compras em supermer-
cados, padarias, farmácias e ou-
tros estabelecimentos com o car-
tão de débito virtual e QR Code,

por meio de mais de nove milhões
de maquininhas de cartão espa-
lhadas por todo o Brasil.

O beneficiário também pode
fazer Pix e realizar o pagamento de
contas de água, luz, telefone, gás e
boletos em geral pelo próprio App
ou nas Unidades Lotéricas. Utili-
zando o App Caixa Tem também é
possível fazer saques nas Unida-
des Lotéricas, Correspondentes
Caixa Aqui e terminais de autoa-
tendimento por meio da geração de
token diretamente no App.

Mais informações sobre o pa-
gamento do Auxílio Gás podem ser
consultadas no site do banco.
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Acácio Godoy defende criação da Secretaria de Segurança Pública

MANUTENÇÃO EM ESCOLA
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou indicação
3768/2024, solicitando repa-
ros na Escola Municipal Ge-
túlio Dorneles Vargas, loca-
lizada no Jardim Morada do
Sol. Segundo ele, a unidade
escolar não recebe manu-
tenção há muito tempo. En-
tre os problemas relatados
estão pisos e azulejos sol-
tos, rodapés caindo, infiltra-

ções, rachaduras, mofo, ba-
nheiro interditado, sala sem
ralo e cobertura externa com
infiltrações. A pintura tam-
bém está desgastada. A so-
licitação é feita em caráter
de urgência, pois pais de
alunos afirmam que a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção prometeu realizar a ma-
nutenção este ano, o que
ainda não ocorreu.

Divulgação

O vereador Acácio Godoy
(Avante) defendeu a criação de uma
Secretaria Municipal de Seguran-
ça Pública para concentrar as ações
de fiscalização e prevenção em Pi-
racicaba. Ao fazer uso da tribuna,
durante a 76ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (9), o parla-
mentar refletiu sobre as dificul-
dades hoje enfrentadas por cor-
porações que atuam na área,
como a Guarda Civil Municipal e
o Corpo de Bombeiros.

“Não é a primeira vez que vou
trazer essa pauta para cá. Piracica-
ba já teve e merece ter novamente

uma Secretaria de Segurança Pú-
blica. Eu sei que, quando falamos
de segurança pública, imaginamos
o policiamento ostensivo, mas ele
não é apenas isso. Trata-se tam-
bém de educação, assim como o
Proerd”, comentou Acácio Godoy,
listando, na sequência, os proble-
mas que Piracicaba enfrenta na
segurança pública.

“Nos últimos meses, debate-
mos a carência de viaturas, a falta
de reposição de recursos humanos,
o armamento defasado. E o traba-
lho de fiscalização deixa muito a
desejar: hoje teríamos que dar uma

formação especial aos guardas ci-
vis para que, fora do horário co-
mercial, possam ir a lugares com
barulho excessivo para atuar na lei
do silêncio. Nossos guardas não
têm essa formação e não podem ir
lá [nesses estabelecimentos que
descumprem a lei]. Esses barulhos
acontecem de madrugada. E,
quando o policial chega lá, eles re-
duzem o volume. O policial é feito
de bobo, fica indo e voltando e não
tem autoridade para autuar e
apreender equipamentos. Muitas
vezes, quem faz essa baderna é
lugar regularizado.”

Acácio Godoy também mos-
trou preocupação com a estru-
tura para combate a incêndios e
desastres. “Temos hoje plano de
contingência para nossos hospi-
tais e escolas? Temos planos de
resposta rápida? Acho que nem
temos as plantas das escolas
para a polícia atuar de forma efe-
tiva. Esses casos vêm à tona
quando acontecem, mas são as-
suntos que precisamos dar des-
taque e prioridade na cidade.
Acho importante darmos um tra-
tamento específico para a segu-
rança pública”, concluiu.

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

‘Virada’ celebra a diversidade
e promove o protagonismo

O Centro Estadual de Edu-
cação de Jovens e Adultos (CEE-
JA) Antonio José Falcone (Rua
do Rosário, 781, Centro), foi pal-
co no último sábado (7) de even-
to especial que destacou o prota-
gonismo dos alunos da educação
especial. O projeto ‘Virada Inclu-
siva’ trouxe como atividade prin-
cipal uma oficina de arte para con-
fecção de enfeites natalinos, onde
esses alunos assumiram o papel
de professores, ensinando e aju-
dando os demais estudantes a cri-
arem suas próprias peças.

A iniciativa foi parte da pro-
gramação da Semana da Pessoa
com Deficiência e reforçou a im-
portância da inclusão e do reco-
nhecimento das diferenças como
elementos que enriquecem o con-
vívio social. Para a direção da es-
cola, o momento foi um exemplo
prático de como a educação inclu-
siva promove o aprendizado mú-
tuo, a colaboração e o respeito às
individualidades.

O CEEJA Antonio José Fal-
cone, fundado em 1992, é co-

nhecido por oferecer uma pro-
posta de ensino flexível, aten-
dendo jovens e adultos em ho-
rários adaptados às suas neces-
sidades. A escola também se
destaca pelo atendimento a alu-
nos da educação especial, com
cerca de 20 matriculados na sala
de recurso. Este público inclui
pessoas com deficiência, trans-
tornos globais do desenvolvi-
mento (TGD), neuroatípicos, al-
tas habilidades ou superdota-
ção, além de alunos com defici-
ências físicas ou intelectuais.

Para atender a essas deman-
das, o CEEJA utiliza materiais de
apoio, jogos pedagógicos e estra-
tégias individualizadas que au-
xiliam no desenvolvimento psi-
comotor e cognitivo dos estu-
dantes. No entanto, a “Virada
Inclusiva” trouxe uma aborda-
gem inovadora: colocou os alu-
nos da educação especial no pa-
pel de protagonistas, mostrando
que a inclusão não é apenas uma
meta, mas uma realidade vivida
e compartilhada na escola.
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Natal Arte & Luz in Concert
tem mais três apresentações
Espetáculo com coral e atores acontece em palco flutuante no lago do Parque da
Rua do Porto; programação natalina também acontece em frente à Casa do Artesão

SSSSSKAKAKAKAKATEBOTEBOTEBOTEBOTEBOARDARDARDARDARD

Atletas do Bolsa Esportiva
disputam campeonato em Natal

Miguel Sarco, representante de Piracicaba
no Campeonato Brasileiro de Natal

Divulgação

Beneficiados pelo programa
Bolsa Esportiva, que é uma inicia-
tiva inédita criada pela atual Ad-
ministração Municipal, por meio da
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam), os irmãos
Igor, de 14 anos, e Miguel, de 11
anos, participam neste final de se-
mana, dias 14 e 15, do Campeonato
Brasileiro de Street Skateboarding
sub-16. A competição acontece no
Ginásio de Esportes da Cidade da
Esperança, na capital Natal, no Rio
Grande do Norte.

Na fase de classificação da
competição nacional, o atleta Igor
Sarco, de 14 anos, é o primeiro a
representar o município na bateria
1 da categoria Iniciante Masculi-
no. O irmão Miguel Sarco, de 11

anos, disputa a bateria 1 da cate-
goria Mirim Masculino.

Para Juliana Sarco, mãe
dos atletas de skate Igor e Mi-
guel, o Bolsa Esportiva é uma
iniciativa fantástica que ajuda
a manter o sonho vivo dos me-
ninos. “Com o auxílio do Bolsa
Esportiva eles tiveram um ano
muito bom e, após a conquista
de várias medalhas e pódios,
sempre representando a cidade
de Piracicaba, conquistaram as
vagas para o Campeonato Bra-
sileiro”, ressalta Juliana.

Organizado pela CBSK (Con-
federação Brasileira de Skateboar-
ding), o Campeonato Brasileiro
sub-16 conta com aproximada-
mente 100 skatistas.

O Parque da Rua do Porto re-
cebe neste fim de semana, a partir
de hoje (13) até domingo (15), sem-
pre às 20h, mais três apresentações
do espetáculo Natal Arte & Luz In
Concert. Na semana passada, 12 mil
pessoas viram o espetáculo. A po-
pulação também pode conferir as
apresentações musicais no espaço
montado em frente à Casa do Ar-
tesão, com praça de food-trucks e
Casa do Papai Noel. A programa-
ção, totalmente gratuita, segue nos
próximos dois fins de semana.

O Natal Arte & Luz In Concert
ainda terá apresentações nos dias
19, 20, 21 e 22. Antes, a partir das
18h45, a população pode acompa-
nhar a banda itinerante Cortejo de
Natal e seus elfos. A capivara Mona
também participa da festa.

A realização do Natal Arte &
Luz In Concert é da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral) e da Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), com apoio da

Divulgação

Casa do Papai Noel está no espaço em frente a Casa do Artesão

Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), da Guarda Civil
Municipal e a da Polícia Militar.

São duas entradas de acesso
ao parque para assistir ao Natal
Arte & Luz In Concert: uma pela
avenida Alidor Pecorari, próxima
ao bolsão de estacionamento, e ou-
tra em frente ao Centro Cívico, na
rua Antônio Corrêa Barbosa, nú-
mero 2.233. Já dentro do parque
foram instaladas arquibancadas
com capacidade para 400 pessoas,
priorizando pessoas com mais de
60 anos e pessoas com deficiência.

ESPETÁCULO - Arte & Luz
in Concert é uma celebração mági-
ca do Natal que traz à vida a histó-
ria do nascimento de Jesus de uma
maneira inovadora e emocionante
por meio de performances de bai-
larinos, cantores, solistas e coralis-
tas, trilha sonora original, roteiro,
cenário e figurinos únicos. O espe-
táculo é apresentado em palco flu-
tuante e mais de 20 personagens
participam da encenação.

No palco flutuante é onde acon-
tecem as performances artísticas.
Apresentam-se bailarinos, com suas
coreografias expressivas, e também
os solistas e coralistas, com suas
vozes harmoniosas, que narram vi-
sual e sonoramente a jornada do
Natal, conectando todos os presen-
tes ao espírito da época. Ao final de

momentos culminantes, os fogos de
artifício iluminam o céu, proporcio-
nando um espetáculo visual ines-
quecível que destaca a grandiosida-
de da celebração. Outro elemento
importante do espetáculo é a tela de
água, uma inovação que utiliza pro-
jeções, criando imagens vívidas e
etéreas que parecem ganhar vida.

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO

Curta-metragem piracicabano
Sara será exibido na Pinacoteca

O pátio externo da Nova Pina-
coteca Municipal Miguel Dutra,
um equipamento mantido pela Se-
mac (Secretaria Municipal de Ação
Cultural) no Armazém 14A do En-
genho Central, recebe mais uma
edição do projeto Pina Nhô Cine
no sábado (14), às 19h, com sessão
gratuita do curta-metragem pira-
cicabano Sara.

Com a produção da Rubro
Filmes e direção de Cris Mendes,
a produção aborda os desafios e
anseios da mulher contemporânea
em um mundo cheio de conflitos e
expectativas. O filme estreou em
2023, no 46º Festival Guarnicê de
Cinema, no Maranhão, conside-
rado um dos mais antigos festi-
vais de cinema e vídeo do Brasil,
criado em 1977.

A trama gira em torno de
Sara, interpretada pela atriz Jen-
nifer Glass, uma mulher que ad-
ministra uma pequena floricultu-
ra e lida diariamente com as res-
ponsabilidades de ser profissional,
mãe e esposa. A pressão acumula-
da de suas tarefas a leva ao limite
emocional, e após um evento mar-
cante em sua vida, ela se vê à bei-
ra do colapso.

SERVIÇO
Cine na Pina com o curta-
metragem Sara. Sábado
(14), às 19h. Nova Pinacote-
ca Municipal Miguel Dutra. Ar-
mazém 14A do Engenho
Central, acesso pela passa-
rela Pênsil. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

Sara, da cineasta piracicabana Cris Mendes, será exibido na Pinacoteca

Divulgação
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Vereador solicita melhorias
viárias no bairro Santa Rita

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou duas indicações
à Câmara Municipal de Piracica-
ba, visando melhorias na infraes-
trutura viária do bairro Santa Rita.
As propostas têm como objetivo
aumentar a segurança e a acessibi-
lidade para moradores e usuários
das vias locais.

A indicação 3766/2024 solici-
ta a abertura de um canteiro cen-
tral na avenida Antônio Elias, no
cruzamento com as ruas Nelson
Roncatto e Bárbara Travaglini Lu-
biani. Segundo Kawai, a medida
atende a um pedido da comunida-

de, que utiliza o local como retorno
de forma improvisada. A regulari-
zação do espaço busca evitar aciden-
tes e melhorar o fluxo de veículos.

Já a indicação 3767/2024 su-
gere ações para conter conversões
irregulares na mesma avenida,
na altura da rotatória Cláudio
Luiz Pizzigatti Correa. O local, que
conta com uma ciclofaixa, tem re-
gistrado desrespeito às normas de
trânsito, colocando em risco pe-
destres e ciclistas. O vereador re-
forçou a necessidade de medidas
urgentes para garantir a seguran-
ça no trecho.

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Atenção
Básica (DAB), realizou capacitação
para 150 servidores da área de en-
fermagem da rede municipal com
o tema Treinamento de Eletrocar-
diograma. A atividade aconteceu
na tarde de segunda-feira (9), no
auditório da Fundação Municipal
de Ensino (Fumep), sendo minis-
trado pelo cardiologista Carlos
Augusto Ferreira Salles e pela en-
fermeira Michele Brasileiro.

Na atividade, enfermeiros, téc-
nicos e auxiliares de enfermagem,
foram capacitados em realização de
eletrocardiograma. Esses profissi-
onais atuam no Departamento de
Atenção Básica (DAB), Núcleo In-
tegrado de Gestão do Trabalho e

de Educação Permanente em Saú-
de (NIGeTES), Núcleo de Educa-
ção em Urgências (NEU/Samu),
Atenção Secundária (Especialida-
des) e Departamento de Manuten-
ção da Saúde (DMS).

O Eletrocardiograma (ECG) é
um exame básico que avalia a ati-
vidade elétrica do coração por meio
de eletrodos fixados na pele. Por
meio dele, é possível detectar o rit-
mo do coração e o número de ba-
timentos por minuto. A partir dis-
so, pode-se diagnosticar a existên-
cia de vários problemas cardíacos,
entre elas: arritmia, taquicardia,
bradicardia, patologias coronari-
anas, problemas nas válvulas do
coração) e infarto agudo do mio-
cárdio, por exemplo.
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Estabelecimentos são fiscalizados em operação

Operação Comércio Seguro reúne polícias Civil e Militar, além da Guarda Civil

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Guarda Civil Municipal, e
secretarias municipais de Governo,
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Finanças e Saúde, a
Polícia Militar e a Polícia Civil do
Estado de São Paulo realizaram na
última terça-feira, 10, ação integra-
da que fiscalizou seis estabelecimen-
tos como parte da operação Comér-
cio Seguro. A operação, iniciada na
sexta, 6, visa reforçar e intensificar o
patrulhamento nos principais corre-
dores comerciais da cidade e outros
pontos com maior fluxo de pessoas,
visando dar maior segurança à po-
pulação. A operação Comércio Segu-
ro segue até o dia 24 de dezembro.

Durante a ação, de acordo
com a PM, 28 pessoas foram abor-
dadas e dois boletins de ocorrência
lavrados. Seis estabelecimentos fo-
ram fiscalizados, nos quais foram
apreendidas três máquinas caça-
níqueis e uma de jogo do bicho.
Ninguém foi preso.

Na área de Finanças, os Fis-
cais da Prefeitura verificaram se os
estabelecimentos possuíam Inscri-

ção Municipal. Os que não tinham
foram notificados e orientados, não
sendo registrada nenhuma multa.
A Vigilância Sanitária também par-
ticipou com orientações aos propri-
etários e colaboradores.

A ação especial também teve

como foco de combater a crimina-
lidade, com ações contra o tráfico
de drogas e localização de procu-
rados pela Justiça, entre outras.

“Queremos que a população te-
nha mais segurança para as com-
pras de fim de ano. A parceria entre

as forças policiais e a Prefeitura é
muito importante para que esta or-
dem seja mantida, principalmente
nesta época do ano em que o movi-
mento é maior no comércio”, expli-
cou o capitão da Polícia Militar em
Piracicaba, Saulo Vieira Runho.

Propostas têm como objetivo aumentar a segurança e a
acessibilidade para moradores e usuários das vias locais

Divulgação
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Saúde capacita 150 servidores
para uso de eletrocardiograma

Divulgação

Cardiologista Carlos Salles ministrou capacitação aos servidores
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Nove contratos com investimentos de
R$ 25 mi são assinados durante plenária
No encontro, membros dos colegiados aprovaram orçamento de R$ 42 milhões
da Cobrança PCJ Federal para 2025, além de outras sete importantes deliberações

A assinatura de nove contra-
tos, com um investimento total de
cerca de R$ 25 milhões provenien-
tes da cobrança pelo uso da água,
foi um dos destaques da 32ª Reu-
nião Ordinária dos Comitês PCJ
(CBH-PCJ, PCJ FEDERAL e CBH-
PJ1), realizada na terça-feira, dia
10 de dezembro de 2024, no Cen-
tro de Eventos da Secretaria de
Cultura de Louveira (SP). Além dos
contratos, os membros dos colegi-
ados ainda aprovaram por unani-
midade, oito deliberações. Uma
delas é a do orçamento de R$ 42,1
milhões para o ano de 2025 prove-
niente da cobrança pelo uso da
água em rios da União, a Cobran-
ça PCJ Federal.

Os contratos assinados são
das áreas de saneamento e de pro-
teção de mananciais, viabilizados
após deliberação dos Comitês PCJ
e processos seletivos realizados pela
Agência das Bacias PCJ, por meio
da Coordenação de Projetos e As-
sessoria Ambiental. Oito municípi-
os estão sendo beneficiados: Bom
Jesus dos Perdões (SP); Camandu-
caia (MG), Charqueada (SP); Cor-
deirópolis (SP); Indaiatuba (SP);
Jaguariúna (SP); Piracicaba (SP);
e Vinhedo (SP).

Na abertura da plenária, o
atual presidente dos Comitês PCJ
e prefeito de Piracicaba, Luciano
Almeida, fez um balanço dos seus
dois mandatos, entre 2021 e 2024
e foi homenageado pelos colegia-
dos. “Foi um trabalho bacana,
com muitos bons resultados, es-
peramos que a partir de agora a
gente consiga cada vez mais con-
solidar o que são os Comitês PCJ e
sua tamanha importância. A gen-
te precisa que os Comitês continu-
em sendo referência a nível nacio-
nal, e que possamos, a partir des-
se legado que fica aqui agora, cons-
truir cada vez mais com a socie-
dade civil, com as entidades, com
todo mundo junto, a preservação
desse bem tão importante que é o
recurso hídrico”, ressaltou.

O Plano de Execução Orça-
mentária Anual das Bacias Hidro-
gráficas dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (POA-PCJ) para o
exercício de 2025, prevê R$
42.128.437,43. Desse total, R$ 22,6
milhões são para ações na área de
Gestão de Recursos Hídricos; R$

10,9 milhões para a Agenda Seto-
rial; R$ 5,9 milhões para apoio aos
Comitês PCJ; e R$ 2,6 milhões
para a manutenção dos Comitês e
da Agência PCJ.

Outra deliberação relacionada
a planejamento orçamentário apro-
vada pelos colegiados foi a que al-
tera o Plano de Ação e o Programa
de Investimentos (PA/PI) para a
gestão dos recursos hídricos nas
Bacias PCJ no quadriênio de 2024
a 2027. Nos quatro anos, está pre-
vista a aplicação de aproximada-
mente R$ 5,7 milhões do
CFURH(Compensação Financeira
pela Utilização dos Recursos Hídri-
cos) e R$ 139 milhões da Cobrança
PCJ Paulista. As duas fontes inte-
gram os recursos do Fehidro (Fun-
do Estadual de Recursos Hídricos).
Para 2025, o total previsto é de R$
64,8 milhões, sendo R$ 500 mil da
CFURH e o restante da Cobrança
PCJ Paulista.

O secretário-executivo dos Co-
mitês PCJ, Denis Herisson da Sil-
va, ressaltou a importância da atu-
ação dos Comitês e da Agência PCJ
no apoio aos municípios. “Pela gran-
de população da nossa bacia, mes-
mo com elevados índices de trata-
mento de esgoto, na busca do atin-
gimento das metas de universali-
zação do saneamento, essa carga
poluidora que falta tratar afeta sig-
nificativamente a qualidade dos
nossos recursos hídricos, especial-
mente em épocas de estiagem. En-
tão, a disponibilização maior de
investimentos é mais um atrativo
para que os municípios venham
pleitear esses recursos para aplica-
ção em obras e projetos em infraes-
trura de saneamento, bem como
para a área de restauração ambi-
ental visando a conservação dos
mananciais”, declarou Denis. Ele
também comentou que a plenária
representou avanço na gestão dos
recursos hídricos das Bacias PCJ.
“Hoje, as assinaturas de contra-
tos e deliberações aprovadas re-
presentaram um grande avanço.
A gente espera que os municípios,
seja com a recondução dos atuais
prefeitos ou com a posse dos no-
vos prefeitos, venham buscar au-
xílio junto à Agência e os Comitês
PCJ para pleitear esses recursos
em prol da melhoria dos nossos
recursos hídricos”, disse.

Os membros dos Comitês PCJ
também aprovaram deliberação
com o Plano de Trabalho e propos-
ta orçamentária anual da Funda-
ção Agência das Bacias PCJ, para o
exercício 2025. Na lista estão 133
ações para serem desenvolvidas em
2025 pela da Diretoria, Coordena-
ções e Assessorias da instituição,
entre 85 ações em andamento e
outras 48 novas. No orçamento da
Agência estão previstos aproxima-
damente R$ 42,9 milhões, para
custeio e investimentos, somando
recursos das Cobranças PCJ Fede-
ral e Paulista e da Sabesp, referen-
te ao Termo de Cooperação da Ou-
torga do Sistema Cantareira.

O diretor-presidente da Agên-
cia PCJ, Sergio Razera, vê com oti-
mismo a gestão dos recursos hí-
dricos no próximo ano. “A plená-
ria foi muito importante porque
foram aprovados esses instrumen-
tos que são fundamentais para que
a gente possa conduzir os traba-
lhos da Agência e dos Comitês.
Quarenta e dois milhões de reais
vai ser a aplicação total da Agência
PCJ para 2025. Um ano que vai ser
bastante interessante: nós teremos
a renovação do Contrato de Gestão
com a ANA, o novo plano plurianu-
al... Vai ser um ano bastante inten-
so em termos de discussão e em ter-
mos de investimento, tanto em
quantidade quanto em qualida-
de da água. Muito provavelmente,
a gente vai chegar no final de 2025
melhores do que estamos terminan-
do 2024”, avaliou Razera.

Os participantes da plenária
ainda deram aval para a delibera-
ção que trata do Orçamento das
Câmaras Técnicas (CTs), Reuniões
Plenárias e Diretoria Colegiada
dos Comitês PCJ para o exercício
2025. No total, estão previstos cer-
ca de R$ 740 mil para despesas de
viagens, organização de reuniões
de CTs e de eventos. Na lista, es-
tão despesas com diárias para
membros da sociedade civil e das
coordenações das CTs, participa-
ção em eventos técnicos e nacio-
nais, contratação de coffee-break;
material gráfico, locação de equi-
pamentos, serviços para eventos
digitais, logística com palestran-
tes e material gráfico.  Outra deli-
beração aprovada é a do Planeja-
mento Anual de Atividades (PAA)

A reunião também serviu
para aprovar o “Relatório de
Situação dos Recursos Hídri-
cos das Bacias PCJ 2024 –
ano base 2023”. O documen-
to é um mecanismo de gestão
destinado à avaliação da efi-
cácia dos Planos de Recursos
Hídricos, visando subsidiar as
ações dos poderes executivos
e legislativos de âmbito muni-
cipal, estadual e federal.

O relatório, elaborado
anualmente pela Agência
PCJ, consta na Lei Estadual
Paulista no 7.663/91, que
instituiu a Política Estadual
de Recursos Hídricos e o Sis-
tema Integrado de Gerenci-
amento de Recursos Hídri-
cos. No documento, foram
atualizadas as informações
sobre a disponibilidade das
águas superficiais, índice de
perdas do sistema de distri-

Bacias PCJ

Relatório de Situação dos Recursos Hídricos
mil, totalizando R$ 5,25 mi-
lhões de investimentos.

Foi indicada ainda uma
área em Rio Claro, para a re-
alização de Diagnóstico Am-
biental com Projeto Executivo
de Adequação Ambiental em
microbacia de interesse para
o abastecimento público (Ba-
cia do Córrego Ibitinga) por
meio de Projetos Integrais de
Propriedade (PIPs), confor-
me o Programa I da Política
de Recuperação, Conserva-
ção e Proteção de Mananci-
ais dos Comitês PCJ. Os ser-
viços serão contratados pela
Agência PCJ, com recursos
da Cobrança PCJ Federal. A
área abrange parte da Flores-
ta Estadual Edmundo Navar-
ro de Andrade, com 290,67
hectares, e outras 13 proprie-
dades rurais particulares, que
somam 1.189,22 hectares.

buição de água, esgotamen-
to sanitário, índice de coleta e
tratabi l idade de esgoto da
população urbana de muni-
cípios, drenagem de águas
pluviais, índice de qualidade
das águas superficiais (IQA)
e índice de qual idade das
águas brutas para f ins de
abastecimento público (IAP).

INDICAÇÕES DE EMPRE-
ENDIMENTOS — No encontro,
os membros dos Comitês PCJ
também aprovaram a indica-
ção de empreendimento para
contratação com recursos da
Cobrança PCJ Federal  na
área de tratamento de esgoto.
Trata-se da implantação do tre-
cho à montante do coletor-tron-
co do córrego Sapezal, em Lou-
veira. O tomador é a Prefeitura
Municipal. O valor do repasse é
de cerca de R$ 4,35 milhões,
com contrapartida de R$ 892,6

PCJ

Nove contratos assinados durante plenária
Conheça os nove contra-

tos assinados durante a reu-
nião plenária dos Comitês PCJ:

BOM JESUS DOS PER-
DÕES (SP): R$ 4,7 milhões
para obras do sistema de recu-
peração e reuso de água de la-
vagem de filtros e decantado-
res com disposição final do lodo

CAMANDUCAIA (MG):
R$ 197 mil para substituição
do Sistema de Saneamento
Rural em propriedades iso-
ladas na microbacia do Ri-
beirão Pinhal

CHARQUEADA(SP): R$

944 mil para restauração eco-
lógica em propriedades rurais
localizadas nas sub-bacias
Água Branca e Boa Vista

CORDEIRÓPOLIS (SP): R$
200 mil para contratação de
UCE (Unidade Coordenadora
de Execução) para a prospec-
ção e mobilização de proprie-
tários e/ou produtores rurais na
microbacia do Barro Preto

INDAIATUBA (SP): R$ 8,8
milhões para construção de
emissário de esgoto

JAGUARIÚNA (SP): R$ 4,1
milhões em obras de Implan-

tação da Estação Elevatória
de Esgoto Bruto com rede de
recalque e emissário e outros
R$ 3,4 milhões para obras de
estação elevatória de lodo

PIRACICABA (SP): R$
206 mil para substituição do
Sistema de Saneamento Ru-
ral em propriedades isola-
das nas microbacias do Ri-
beirão dos Marins e do Ri-
beirão Congonha

VINHEDO (SP): R$ 2,3
milhões para ampliações e
melhoria dos sistemas de co-
leta e afastamento de esgotos

dos Comitês PCJ, para o exercício
2025. A previsão é que sejam rea-
lizados 90 eventos e reuniões, en-
tre CTs e Plenárias, nos 12 meses
do próximo ano.

No encontro, a superinten-
dente Viviane Brandão, da Agên-
cia Nacional de Águas e Sanea-

mento Básico, fez uma apresenta-
ção sobre as ações de fiscalização
da ANA. Também houve a parti-
cipação dos prefeitos Estanislau
Steck (Louveira); Dario Pacheco
(Vinhedo) e Benedito Rodrigues
(Bom Jesus dos Perdões), além da
presidente do CBH-PJ1 e 1ª vice-

presidente do PCJ FEDERAL,
Mylena Oliveira, e a secretária-
executiva adjunta do CHB-PCJ,
Caroline Bacchin. A organização
da Plenária é realizada pela Coor-
denação de Apoio ao Sistema de
Gestão de Recursos Hídricos da
Agência das Bacias PCJ.

Fotos: Divulgação/PCJ

Contrato - Bom Jesus dos Perdões

Contrato - Indaiatuba

Sergio Razera (centro), ao lado dos
prefeitos de Louveira e de Vinhedo

Contratos - Asssinaturas Mesa de Abertura da Plenária dos Comitês PCJ

Contrato - Camanducaia

Contrato - Jaguariúna

Denis Herisson Silva

Contrato - Charqueada

Contrato - Piracicaba

Homenagem dos Comitês PCJ à Luciano Almeida

Contrato - Cordeirópolis

Contrato - Vinhedo

Luciano Almeida, entre Mylena Oliveira e Denis Silva
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Apresentada ao BNDES posição contrária
à construção e privatização de escolas
Encontro aconteceu ontem da deputada estadual Professora Bebel com o diretor
do BNDES, Nelson Barbosa, para esclarecimentos sobre PPP do governo paulista

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT)
participou na manhã de quinta
(12), na Casa do Professor, em São
Paulo, de encontro com o ex-mi-
nistro Nelson Barbosa, diretor de
Planejamento e Projetos do Banco
Nacional de Desenvolvimento

Econômico e Social (BNDES),
quando foram solicitados esclare-
cimentos sobre a participação do
banco no projeto de parcerias pú-
blico-privadas realizado pelo go-
verno de Tarcísio de Freitas para
construção e privatização da ges-
tão de 33 escolas. O encontro
aconteceu na Casa do Professor,

em São Paulo, e contou com a par-
ticipação de membros da Comis-
são Executiva da Apeoesp, entida-
de contrária à privatização de es-
colas no Estado de São Paulo.

No encontro foi exposto ao di-
retor do BNDES o posicionamen-
to contra da Apeoesp à privatiza-
ção de escolas, tanto as que serão

construídas, quanto a privatiza-
ção da gestão de outras 144 esco-
las já existentes. “Para nós, não se
pode separar gestão “administra-
tiva” de “gestão pedagógica”, ten-
do em vista que a escola é uma
organização que funciona de for-
ma integrada entre todas as suas
áreas, visando o processo educa-

tivo. Todas as funções na unida-
de escolar estão articuladas com
esta finalidade”, diz Bebel.

Em suas redes sociais, a de-
putada Professora Bebel agrade-
ceu ao diretor do BNDES Nelson
Barbosa pela disponibilidade
para prestar esclarecimentos so-
bre o tema, do ponto de vista do

banco, mas reafirmou sua posi-
ção e da APEOESP contrária à
privatização de escolas. “Conti-
nuamos na luta contra a priva-
tização das escolas no estado de
São Paulo implementada pelo
governo de Tarcísio de Freitas e
pelo secretário estadual da Edu-
cação, Renato Feder”, destacou.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel reafirmou a sua posição e
da Apeoesp contrária à privatização de escolas no Estado

A deputada Professora Bebel e o diretor do BNDES, Nelson Barbosa,
que esteve na Apeoesp para prestar esclarecimentos

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
questiona a Prefeitura sobre a
falta de médicos que ele diz afe-
tar a USF Itapuã I. No requeri-
mento 1.186/2024, aprovado
nesta segunda-feira (9), duran-
te a 76ª Reunião Ordinária, o
parlamentar aponta ser “urgen-
te” contratar ou realocar os mé-
dicos da rede municipal de saú-
de para garantir o atendimento
da população pertencente ao ter-
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Vereador aponta falta de médicos na USF Itapuã I
ritório abrangido pela unidade
situada no Jardim Itapuã.

“A USF Itapuã I está em situ-
ação de precariedade e total des-
cuido por parte do munícipio, pre-
judicando os profissionais que lá
exercem suas atividades, assim
como todas as pessoas que neces-
sitam passar por atendimento
médico. Após receber algumas de-
núncias de munícipes, constatou-
se que o local encontra-se somen-
te com uma médica clínica geral

para atender a demanda da uni-
dade”, afirma o vereador.

Cássio Fala Pira pergunta se a
falta de médicos é de conhecimen-
to do Executivo, quantos estão aten-
dendo atualmente na USF e por
que ainda não foram tomadas pro-
vidências para sanar o problema.
O vereador também cobra um pra-
zo para a contratação de novos
médicos ou a realocação de pro-
fissionais do quadro da rede mu-
nicipal de saúde.
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Superintendência da
Caixa é homenageada
Vereadora Silvia Morales (PV), do Mandato Coletivo é Sua,
entregou a Medalha de Mérito Legislativo nesta quarta (11)

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA O O O O ODESSDESSDESSDESSDESSAAAAA

Piloto piracicabano pode
se tornar campeão de kart

A Via Colinas, concessioná-
ria do Grupo Via Appia, informa
que, em conformidade com sua
política de Achados e Perdidos,
os objetos encontrados nas rodo-
vias sob sua administração estão
disponíveis para retirada por
seus proprietários.

Caso os itens listados abaixo
não sejam reclamados ou retira-
dos pelos proprietários em até 60
dias contados a partir da data de
localização, eles poderão ser doa-
dos, descartados, encaminhados
à Polícia Militar Rodoviária ou
destinados aos Correios. Para re-
ceber orientações sobre a retira-
da, os proprietários devem en-
trar em contato com a concessi-
onária pelo telefone 0800 703
5080, opção 3, ou pelo e-mail fale
conosco.colinas@viaappia.com.br.

Objetos encontrados: Um
passaporte com as iniciais do ti-
tular N.D.F. (SP-075, Indaiatu-
ba); Uma roda de caminhão (SP-
075, Itu); Uma bicicleta (SP-075,
Campinas); Roupas diversas (SP-
075, Itu); Um osciloscópio digi-
tal (SP-127, Piracicaba).

RRRRRODOVIASODOVIASODOVIASODOVIASODOVIAS

Via Colinas
divulga
achados e
perdidos
para retirada

Com quatro pilotos envol-
vidos diretamente na briga pelo
título da Copa KNO, o piloto pi-
racicabano Frederico de Castro
Pizzinatto pode se tornar cam-
peão no Kartodromo Internaci-
onal de Nova Odessa no próxi-
mo dia 17 de dezembro.

Competindo na categoria Li-
ght, Fred Pizzinatto, como é mais
conhecido, tem 19 pontos sobre o
segundo colocado e pode conquis-
tar o primeiro título na carreira com
apenas 14 anos.

“Após seis etapas, Fred tem
tudo para ganhar seu primeiro tí-

tulo no kart, pois tem uma boa van-
tagem sobre o segundo colocado,
com uma diferença de 19 pontos”,
afirmou o pai e preparador Fernan-
do Pizzinato.

O certame começou em junho
e teve seis etapas disputadas, com
Fred conquistando duas vitórias
até aqui e somando 174 pontos,
contra 155 do segundo colocado.

A etapa será disputada nas
categorias Rookie, Pro e Light na
próxima terça-feira, 17, a partir
das 19h30. O Kartódromo Nova
Odessa fica no km 116 da Rodo-
via Anhanguera.

Fredo Pizzinatto pode se tornar campeão no
Kartodromo Internacional de Nova Odessa

Divulgação
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Quarteto homenageia Helgo
Ackermann neste domingo

Acontece no próximo domin-
go, 15, às 9 horas, na capela do
Mosteiro das Carmelitas, concerto
em homenagem ao músico Helgo
Ackermann, falecido em junho de
2022, aos 81 anos. A atividade, pro-
posta e organizada pelos integran-
tes que formaram durante uma
década o quarteto de cordas Opus4,
tem entrada franca e é aberta a to-
dos os públicos.

Helgo Ackermann foi violinis-
ta, tendo participado de diversos
grupos de música instrumental da
cidade, como as orquestras da Es-
cola de Música Maestro Ernst
Mahle (Empem), a Orquestra Be-
nedito Dutra Teixeira – hoje Or-
questra Sinfônica de Piracicaba
(OSP), e a extinta Orquestra de
Câmara de Piracicaba (OCPA), da
qual foi um dos fundadores, e era
regida pelo saudoso maestro Joa-
quim Álvaro Bonillo.

Entre os anos de 2010 e 2020,
Helgo dedicou-se integralmente a
tocar no Quarteto de Cordas Opus4,
ao lado de Paulo Souza (violino),
Alexandre Bragion (viola) e Paulo
Bandel (violoncelo). Por dez anos,
esse quarteto realizou inúmeras
apresentações em diversos locais
da cidade e da região, cabendo des-

Divulgação

Quarteto de Cordas Opus4 faz homenagem a Helgo Ackermann

tacar os primeiros Concertos da
Paz, então realizados numa parce-
ria entre a Escola de Meditação
Brahma Kumaris e o jornal Gazeta
de Piracicaba (e que aconteciam na
Praça do Jardim Elite e chegaram
a contar com um público de mais
de mil pessoas) e concerto realiza-
do no Teatro Décio de Almeida Pra-
do, em São Paulo.

A apresentação deste domin-
go reúne novamente os antigos in-
tegrantes do Opus4 que terão a
oportunidade de contar, desta vez,
com a generosa participação do
maestro Álvaro Peterlevitz ao pri-
meiro violino, posição que era ocu-
pada por Helgo. No repertório,
obras de Handel, Bach e Corelli.

O concerto contará ainda com
breves intervenções de Josiane
Maria de Souza, Renata Bandel e
Miriam Miranda, que farão depoi-
mentos sobre o homenageado e re-
fletirão também sobre música, ami-
zade e literatura, uma junção sem-
pre praticada pelo Opus4 em suas
apresentações.

A capela do Carmelo do Ima-
culado Coração de Maria e de São
José está localizado na Rua José
Ferraz de Camargo, 72, no bairro
São Dimas.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, entregou, na manhã des-
ta quarta-feira (11), a Medalha de
Mérito Legislativo à Caixa Econô-
mica Federal -Superintendência de
Rede Piracicaba, conforme o De-
creto Legislativo 46/2024.

A entrega ocorreu na sede da
Caixa Econômica Federal, localiza-
da na praça José Bonifácio. O su-
perintendente executivo de Rede
Piracicaba, Paulo Henrique Costa
da Silva, recebeu a homenagem,
acompanhado do superintendente
executivo de varejo, Gustavo de
Matos Ebúrneo.

“Acompanho o trabalho da
Caixa há muitos anos, uma insti-
tuição centenária que está sem-
pre trabalhando com a questão
da habitação social e sustentabi-
lidade, pautas que valorizamos
muito em nosso mandato. A Cai-
xa colaborou enormemente para
o desenvolvimento do nosso país
nesses 163 anos de fundação e
recebe esta honraria da Câmara
merecidamente”, destacou a ve-
readora Silvia Morales.

“É uma grande honra receber
essa homenagem em nome dos
nossos colaboradores. O trabalho
da Caixa traz impactos econômi-
cos e sociais para nosso país, que
de fato muda a vida das pessoas,
sobretudo durante a pandemia”,
disse o superintendente Paulo
Henrique Costa da Silva.

Segundo o superintendente
executivo de varejo, Gustavo de
Matos, a unidade da Caixa Econô-
mica localizada na praça José Bo-
nifácia atende entre 1,5 mil a 3 mil
pessoas por dia. “Essa medalha
materializa o reconhecimento por
nosso trabalho com a população.
Agradecemos a todos os colabora-
dores que fazem a diferença na
Caixa”, afirmou.

HISTÓRICO - A Caixa
Econômica Federal foi fundada
em 12 de janeiro de 1861, pelo im-
perador Dom Pedro II. Em 1986,
a Caixa incorporou o Banco Na-

cional de Habitação (BNH) e as-
sumiu definitivamente a condi-
ção de maior agente nacional de
financiamento da casa própria e
de financiadora do desenvolvi-
mento urbano, especialmente do
saneamento básico.

A Caixa ainda oferece serviços
como poupança, empréstimos,
FGTS, Programa de Integração
Social (PIS), Seguro-Desemprego,
crédito educativo, financiamento
habitacional e transferência de be-
nefícios sociais. Hoje, a Caixa tam-
bém conta com diversos progra-
mas sociais, como o Auxílio Gás dos

Brasileiros; Benefícios Regionais;
Bolsa Atleta; Bolsa Família; Bolsa
Verde; FIES; Garantia Safra; Mi-
nha Casa, Minha Vida; Pé-de-
Meia, entre outros.

A Caixa também atua na área
ambiental, com o Fundo Socio-
ambiental da Caixa, que tem
como objetivo apoiar projetos e in-
vestimentos de caráter social e
ambiental que se enquadrem nos
programas e ações da empresa e
que sejam vinculados ao desen-
volvimento sustentável para be-
neficiar, prioritariamente, a po-
pulação de baixa renda.

Entrega ocorreu na sede da Caixa Econômica Federal, localizada na praça José Bonifácio

Samuca Miazaki
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Rafael Elias, Bruna Pessotti, Juliana Mazzonetto, Daniele
Rodrigues, Beatriz Rocha, Renan Medina, Gustavo Limonge,
Leticia Verderami e Kauan Andrade

Leidiane dos Santos, Vanessa Cardoso, Luciana Gomes, Thaís
Maria, Keli Santos, Stefany Bento,  Deusa Maria Lourenço, Erika
Cezotto, Roselaine Castriciano, Fabiana Silva, Caroline Westley,
Maria Simone Santos, Franciele Gomes

Kathylen Forti/ Regiane Mello/ Márcia Neves/ Maria Júlia Barboza/
Cleusa Vicentin/ Isabel Zambello/ Dr.Roseli Cavassani/ Edna
Samarini/ Elisângela Canale/ Adelita Muzaranho/ Eliane Spadoto/
Denise Bertoncellos/ Maria Helena Raspante

Antônio Pino, Ronaldo Adriano, Victor Moura,Lucimeire, Marcelo
Andrade,Maurício Stenico, wildner Scarassati, Carlos Belotto

Maria Cristina Petrini, Débora Baldacin, Thais Machado

Rosangela Luz, Gabriela Rossati, Silvana Milan, Kelly Diana, José
Coral, Maira Castilho, Aline Kapp, Eliane Ubaldina, Talita
Meneghini, Edna Lopes e Vivian Hermoso

CCCCCONFRAONFRAONFRAONFRAONFRATERNIZAÇÃOTERNIZAÇÃOTERNIZAÇÃOTERNIZAÇÃOTERNIZAÇÃO

Colaboradores HFC Saúde, Operadora
e Afocapi realizam encontro especial
A confraternização foi um verdadeiro sucesso e contou com a parceria do Sicoob Cocre,
que apoiou essa festa marcada por muita alegria, descontração e momentos inesquecíveis

Nesta semana, aconteceu a
Confraternização do Grupo Afoca-
pi, que integra o HFC Saúde, a Ope-
radora Plano Saúde e a própria
Afocapi. O evento foi um momento
especial para celebrar mais um ano
de dedicação, união e crescimento.
“A confraternização do Grupo com
nossos colaboradores foi marcada
por sorrisos, trocas e muita ener-

gia positiva”, destacou o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

O ano de 2024 foi repleto de
desafios, mas também de con-
quistas para o grupo. Um dos
grandes destaques foi o HFC Saú-
de ter passado novamente pela
rigorosa auditoria da Organiza-
ção Nacional de Acreditação
(ONA), sendo recertificado com

o Selo Nível 3, Acreditado com
Excelência. Essa certificação ates-
ta o compromisso do hospital com
os mais altos padrões de quali-
dade e segurança assistencial.

Além disso, o HFC Saúde
também celebrou o marco de ser
o 1º hospital do Brasil a con-
quistar a ISO 12296, uma certi-
ficação que atesta segurança na

movimentação de pacientes. Um
fato histórico para na saúde
brasileira e piracicabana.

A confraternização foi um ver-
dadeiro sucesso e contou com a
parceria do Sicoob Cocre, que
apoiou essa festa marcada por
muita alegria, descontração e mo-
mentos inesquecíveis. Os colabora-
dores puderam aproveitar uma

noite regada a pizzas deliciosas,
música animada e a participação
especial dos personagens da Car-
reta Furacão, que garantiram di-
versão e encantaram os presentes
com suas performances vibrantes.

“Esse encontro reforça a im-
portância da valorização dos pro-
fissionais que fazem parte do Gru-
po Afocapi. É o reconhecimento do

empenho e da dedicação de cada
colaborador que contribui para o
crescimento e a excelência do gru-
po. A confraternização foi mais do
que uma festa; foi uma celebração
do trabalho em equipe e dos resul-
tados alcançados em mais um ano
de histórias e realizações”, disse a
diretora do Grupo AFOCAPI, Lu-
cimeire Ravelli Peixoto.

José Coral e Arnaldo Bortoletto

Laiza Galvão, Henrique Capatto, Daniele Rodrigues, Leticia Verderami,
Kauan Andrade, Renan Medina, Gustavo Limonge, Eduardo Bagatim

Fotos: Divulgação
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Professora Bebel recebe o
título de “Cidadã Tatuiana”
Deputada Professora Bebel é uma das principais lideranças
do Partido dos Trabalhadores (PT) no Estado de São Paulo

PPPPPPPPPPPPPPP

Alesp autoriza empréstimos para
obras no Metrô e Trem Intercidades

Deputada estadual Professora Bebel exibe o diploma de Cidadã
Tatuiana recebido da Câmara Municipal de Tatuí, quarta (11)

Em solenidade na noite de
quarta (11), a deputada estadual
Professora Bebel (PT) recebeu o
“Título de Cidadã Tatuiana”. A pro-
posta de concessão do título foi do
vereador e presidente da Câmara
Municipal da cidade de Tatuí,
Eduardo Sallum, e a entrega acon-
teceu no plenário daquela Casa.
“Uma honraria que enche meu co-
ração de alegria e responsabilidade.
Quero agradecer ao presidente da
Câmara, meu amigo e companheiro
de lutas, Vereador Eduardo Sallum,
pela indicação, e a todos os verea-
dores e vereadoras que aprovaram
essa homenagem”, disse Bebel.

A solenidade de entrega do tí-
tulo foi acompanhada por diver-
sos vereadores, assim como pela
coordenadora da Subsede da Apeo-
esp em Tatuí e conselheira estadu-
al, Fátima Rodrigues, além da di-
retora do Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de Tatuí e Re-
gião, Terezinha Quevedo e o verea-
dor eleito Kelvin de Morais.

Na solenidade, Bebel que, que
também é vice-presidenta estadual
do Partido dos Trabalhadores e
uma das principais lideranças do
partido no Estado de São Paulo,
recebeu diversas homenagens de
instituições que desempenham pa-
péis tão relevantes na vida de Ta-
tuí, como a Apae, a Casa do Bom
Menino de Tatuí, o Sindicato dos
Servidores Públicos Municipais de
Tatuí e Região, a Subsede da Apeo-
esp, o Conservatório de Tatuí e seus
professores e alunos, o Movimento
Popular Práxis, o Lar Donato Flo-
res e o Departamento da Pessoa
com Deficiência.

TERNURA — A deputada
Professora Bebel destaca que Ta-
tuí — terra do poeta Paulo Setúbal
— é mais do que uma cidade: “É
um símbolo de ternura, cultura e
talento. Reconhecida como a “ci-
dade ternura”, “capital da músi-
ca” e “cidade dos doces caseiros”.
Como deputada estadual, teve o
privilégio de contribuir para for-

A deputada estadual Professora Bebel entre  o vereador eleito pelo
PT, Kelvin de Morais, e o presidente da Câmara, Eduardo Sallum

talecer essa cidade que tanto ad-
miro, ressaltando as diversas
emendas parlamentares que en-
viou ao município, como o Con-
servatório de Tatuí, uma institui-
ção de excelência que forma artis-
tas e inspira gerações. “Obrigada,

Tatuí, por me acolher como filha.
Meu compromisso com vocês só
aumenta, e sigo firme para retri-
buir tanto carinho e confiança.
Juntos, construiremos um futuro
ainda mais promissor!”, escreveu
em suas redes sociais.

Fotos: Divulgação

Diversas personalidades de Tatuí participaram da solenidade e
prestaram homenagens à deputada estadual Professora Bebel

Trem Intercidades irá ligar a cidade de São Paulo a Campinas

Rodrigo Costa

Os parlamentares da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo aprovaram, durante Ses-
são Extraordinária realizada na
quarta-feira,11, o projeto que au-
toriza o Governo Estadual a con-
tratar empréstimos para a reali-
zação de obras do Metrô e do fu-
turo Trem Intercidades.

O Projeto de Lei 855/2024,
encaminhado pelo Executivo para
análise da Casa, propõe a contra-
tação de operações de crédito para
o aporte público em contratos de
Parcerias Público-Privas (PPP) no
transporte ferroviário do estado.

No Metrô, o Governo poderá
contratar empréstimos para o fi-
nanciamento da expansão da Li-
nha 4-Amarela, no valor de até R$
2,2 bilhões; e para a conclusão da
Linha 6-Laranja, com aportes de
até R$ 2,26 bilhões.

Já na CPTM (Companhia
Paulista de Trens Metropolitanos),

o Executivo fica autorizado a con-
tratar empréstimos para a moder-
nização e expansão dos serviços
das linhas 11-Coral, 12-Safira e 13-
Jade, no valor de até R$ 3 bilhões.
Além disso, o projeto aprovado
também autoriza a ampliação e
otimização das linhas 8-Diaman-
te e 9-Esmeralda.

TREM INTERCIDADES -
Para o financiamento do futuro
Trem Intercidades, que teve a cons-
trução aprovada pela Alesp e que
irá ligar a cidade de São Paulo a
Campinas, o Governo fica autori-
zado a buscar empréstimos no va-
lor de até R$ 3,28 bilhões.

O Executivo poderá contratar
as operações junto a instituições e
bancos privados nacionais ou in-
ternacionais e agências de fomento.
A aplicação dos valores e o acompa-
nhamento das obras é de responsa-
bilidade da Secretaria de Parcerias
e Investimentos do Estado.

LLLLLIVROSIVROSIVROSIVROSIVROS

Uma árvore de Natal
feita de histórias

Neste Natal, o Clube do Livro
transformou o amor pelos livros em
uma celebração única e criativa.
“Nossa árvore de Natal é feita in-
teiramente de livros, simbolizando
não só o espírito natalino, mas tam-
bém a conexão entre o mundo lite-
rário e a magia das festas de fim de
ano”, explica o livreiro Alan Mello.

Cada livro que compõe a árvo-
re carrega uma história, um uni-
verso de palavras que convida à
reflexão, ao encantamento e à tro-
ca de saberes. Os enfeites e o pisca-
pisca adicionam um toque especi-
al, iluminando a árvore com a
mesma luz que a literatura traz
para nossas vidas.

“A recepção calorosa do pú-

O Clube do Livro está aberto para visitação gratuita, em horário comercial

blico nos emocionou. Visitantes do
sebo têm tirado fotos, comparti-
lhado momentos e se inspirado
com a proposta. A árvore de livros
é mais do que uma decoração, é
um convite para celebrarmos jun-
tos a riqueza cultural que nos
une”, conta o livreiro.

“Esperamos que esta árvore seja
também uma lembrança de que os
livros são presentes inesquecíveis,
capazes de transformar vidas. Visi-
te o Clube do Livro, registre sua foto
com a árvore e viva a magia de um
Natal literário!”, enfatiza Mello.

O Clube do Livro fica na rua
XV de Novembro, 1600, no Bairro
Alto, e está aberto para visitação
gratuita, em horário comercial.

JC Molôncio

A Organização de Associações
de Produtores de Cana do Brasil
(Orplana) celebrou ontem, 12, a
sanção, sem vetos, pelo executivo
nacional da lei que regulamenta o
mercado de carbono no Brasil. A
nova legislação é uma medida fa-
vorável ao setor sucroenergético,
principalmente para os produtores
de cana-de-açúcar.

O texto aprovado cria o Siste-
ma Brasileiro de Comércio de
Emissões (SBCE), que estabelece
limites para a emissão de gases de
efeito estufa e cria um mercado
regulado de carbono.

De acordo com a Orplana, a
implementação do SBCE repre-
senta uma oportunidade signifi-
cativa para o setor, pois permiti-
rá a venda de créditos de carbo-

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO     DEDEDEDEDE C C C C CARBONOARBONOARBONOARBONOARBONO

Lei sancionada favorece produtores de cana
no para quem emite, ampliando
a rentabilidade dos produtores de
cana-de-açúcar e colaborando
para os esforços de descarboni-
zação da economia brasileira.

“A medida é um processo
favorável para o setor, pois pos-
sibilita a venda de carbono, con-
tribuindo tanto para o aumen-
to da sustentabilidade na pro-
dução de cana quanto para o
cumprimento das metas ambi-
entais estabelecidas no país”,
destaca o CEO da Orplana, José
Guilherme Nogueira.

Com a criação desse mercado
regulado e o sistema de compen-
sações por meio de créditos de car-
bono, os produtores poderão ne-
gociar Cotas Brasileiras de Emis-
são (CBE) e certificados de redu-

ção ou remoção verificada de
emissões (CRVE), garantindo a
flexibilidade necessária para aten-
der às exigências ambientais de
forma eficiente e lucrativa.

“A Orplana reforça seu com-
promisso com a sustentabilidade e
a descarbonização, destacando que
a sanção da lei representa um pas-
so importante para o futuro do se-
tor sucroenergético no Brasil”,
completa Nogueira.

Isenção de IPVA Paulista -
Também nesta semana, a Orpla-
na sinalizou como positiva a apro-
vação, pela Assembleia Legislati-
va de São Paulo, do Projeto de
Lei 1510/2023, que isenta do
IPVA (Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores)
os proprietários de veículos híbri-

dos flex ou movidos a hidrogê-
nio, entre janeiro de 2025 e de-
zembro de 2026. A medida visa
incentivar o uso de tecnologias
mais limpas e a redução da emis-
são de poluentes, beneficiando
também o setor de biocombustí-
veis, especialmente o etanol.

“Significa mais consumo de
etanol, um aceno para direcionar
políticas de biocombustível. Esta-
mos felizes com o posicionamen-
to da Assembleia Legislativa e do
governador, que favorece o setor,
mostra o avanço do flex e a efici-
ência do etanol como alternativa
mais limpa e menos poluente”,
afirma Nogueira.

O Projeto de Lei segue agora
para sanção do governador Tarcí-
sio de Freitas.

A Escola de Desenvolvimento
Social do Estado de São Paulo
(Edesp) apresentou, na última
quarta-feira 11, seu novo projeto
pedagógico. O evento, no centro da
capital paulista, ocorreu durante
encontro da Secretaria de Desen-
volvimento Social (Seds) com as
Diretorias Regionais de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Dra-
ds) para discutir o planejamento
estratégico 2025-2027 da pasta.

Diretora executiva da Edesp,
Ana Clara Citelli apresentou o novo
projeto para uma plateia composta
por servidores da Assistência Soci-
al. “O projeto pedagógico lançado
está conectado com as novas ne-
cessidades do desenvolvimento so-
cial e atende melhor os trabalha-
dores e os usuários dos serviços da
assistência”, explicou. “Essa é a pri-
meira versão do nosso projeto pe-
dagógico. Poderá haver um
aperfeiçoamento, estamos abertos
para receber as sugestões de quem
quiser contribuir com essa discus-
são”, complementou.

A linguagem simples está en-
tre os métodos selecionados pela
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Escola de Desenvolvimento Social
apresenta novo projeto pedagógico

Edesp para propagar conteúdo.
Apontada por especialistas como
ferramenta de transformação, a
linguagem simples tem como ob-
jetivo principal facilitar a trans-
missão e a compreensão das in-
formações e tornar os materiais
didáticos mais acessíveis. “Quere-
mos colocar a linguagem simples
em todos os processos da secreta-
ria. A meta é promover uma capa-
citação para os servidores”, pon-
tua Ana Clara. “Espero que isso
depois se multiplique, porque os
cidadãos têm o direito de compre-
ender todo o conjunto de infor-
mações da Seds”, explica.

Em outra frente, a Edesp apos-
ta no uso de ferramentas digitais.
Prevê, assim, facilitar o ensino,
ampliar o alcance dos cursos de
formação e oferecer flexibilidade
aos participantes. A direção da
Edesp propõe ainda o uso de jogos
para a propagação de conteúdos e
direitos. “Tem muita gente boa no
Brasil usando e estudando a utili-
zação de jogos para empoderar
usuários e trabalhadores, e a Edesp
quer aplicar isso aqui”.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social do Estado de São
Paulo (Seds) promoveu na quar-
ta-feira, 11, um encontro com re-
presentantes das 26 Diretorias
Regionais de Assistência e De-
senvolvimento Social (Drads)
distribuídas no território paulis-
ta para discutir o Planejamento
Estratégico da Seds 2025-2027.
Organizado pela Escola de De-
senvolvimento Social (Edesp), o
evento ocorreu no auditório do
Edifício Cidade I, no centro da
capital paulista.

Em seu discurso de abertu-
ra, a secretária Andrezza Rosa-
lém reforçou a importância da
participação das 26 Drads do es-
tado nessa discussão. “Queremos
construir um plano que tenha a
cara das Drads, que tenha a cara
dos municípios, que tenha a cara
da população paulista para entre-
garmos um bom serviço e prote-
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Secretaria de Desenvolvimento
reúne Diretorias Regionais

germos aqueles que mais preci-
sam”, disse. “A gente sabe que a
política de assistência social é ter-
ritório, é município. Sem vocês, das
Drads, a gente não conseguiria dar
conta de um espaço tão grande
como o Estado de São Paulo”.

Em seguida, os responsáveis
pelas Drads foram convidados
a participar de uma dinâmica,
em conjunto com os coordena-
dores da Seds, para que pudes-
sem ficar a par das linhas gerais
do planejamento estratégico. A
atividade foi dividida em quatro
eixos: sociedade, processos inter-
nos, capacidades organizacio-
nais e capacidade financeira. Em
seguida, as Drads puderam con-
tribuir, a partir de suas experi-
ências nos municípios, com a dis-
cussão sobre a busca pelo me-
lhor caminho para que a Seds
possa atingir cada um dos seus
objetivos estratégicos.
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Thermas de São Pedro vence
Prêmio Reclame Aqui 2024
Decidida pelo público, a premiação Reclame Aqui 2024 reconhece
a reputação das empresas junto aos consumidores de todo Brasil

O parque aquático Thermas de
São Pedro venceu o Prêmio Recla-
me Aqui 2024, na categoria Turis-
mo e Lazer, se consolidando entre
os melhores atendimentos do Bra-
sil. A conquista foi anunciada na
última segunda-feira, 09, durante
o evento realizado no Espaço Uni-
med, em São Paulo. Decidida pelo
público, a premiação reconhece a
reputação das empresas junto aos
consumidores de todo Brasil. 

Este foi o terceiro ano conse-
cutivo que o parque esteve entre os
melhores do país na categoria. A
conquista do 1º lugar em 2024 co-
loca o Thermas de São Pedro à fren-
te de outros grandes players de
entretenimento, como o Parque da
Mônica e o Aquário Marinho do
Rio de Janeiro – AquaRio.

“A conquista do prêmio refle-
te que o parque se conecta com seu
público, entende suas necessida-
des e desenvolve estratégias para
revertendo o que poderia ser um
problema, e a experiência passe a
ser positiva. Não é apenas ofertar
algo ao cliente para minimizar o

que esteja vendo como negativo no
momento, mas entender o que ele
está precisando e trazer melhori-
as”, explica Miguel Diniz, CMO do
Thermas de São Pedro.

Diniz atribui o sucesso do
relacionamento com o cliente,
que é um diferencial do Thermas

Divulgação

Decidido pelo voto popular, o prêmio reflete a dedicação do parque para a satisfação do cliente

de São Pedro, ao trabalho em
conjunto dos setores do parque:
”Não somos uma empresa ape-
nas de piscinas e toboáguas, so-
mos uma empresa de serviços.
Nossos visitantes vêm ao parque
para se divertir, ser feliz, e o aten-
dimento faz toda a diferença

para esta experiência. Nos dedi-
camos para proporcionar a me-
lhor diversão, momentos ines-
quecíveis, fazer com que se sintam
à vontade, em casa, pois é graças a
eles que o parque é o que é hoje, e
está entre os mais visitados da
América Latina”, completa.
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Programa Mais Acesso receberá R$ 2,4 bi em 2025
O Governo Federal investirá

R$ 2,4 bilhões em 2025 nas áreas
de oncologia, cardiologia, oftalmo-
logia, otorrinolaringologia e orto-
pedia, por meio do Programa Mais
Acesso a Especialistas. O objetivo é
diminuir o tempo de espera para
consultas, exames e resultados nes-
sas especialidades. A ministra da
Saúde, Nísia Trindade, apresentou
os avanços da nova fase da inicia-
tiva na última terça-feira, 10, du-
rante a 16ª Reunião do Fórum
Nacional dos Governadores.

O programa traz inovações
como a incorporação de um mode-
lo de remuneração baseado no cui-
dado integral, que prioriza o paci-
ente. A nova etapa também apro-
veita a experiência bem-sucedida
do Programa Nacional de Redu-
ção de Filas (PNRF), que conta com
um investimento de R$ 1,2 bilhão
para as cirurgias eletivas.

“O Programa Mais Acesso a
Especialistas busca reduzir o tem-
po de espera e melhorar o atendi-
mento à população. Essa é uma
construção coletiva, fruto da par-
ceria com secretários de saúde es-
taduais e municipais, governado-
res e gestores do SUS. É um traba-
lho integrado que reflete a dedica-
ção de toda a equipe do Ministério
da Saúde”, disse a ministra.

O programa teve a adesão de
todos os estados mais o Distrito
Federal. Também se somaram 5,4
mil municípios (97,9%), o que re-
presenta um total de 409 Regiões
de Saúde aderidas. A meta é de
que entre 2024 e 2026 sejam reali-
zadas mais de 1 milhão de cirurgi-
as por ano, com orçamento de R$
1,2 bilhão para cirurgias.

PLANOS DE AÇÃO - O pro-

grama foi desenvolvido pelo Gover-
no Federal, responsável pelo repas-
se dos recursos, mas a implemen-
tação é de estados e municípios.
Durante o evento, foi anunciado a
assinatura de portarias com 30%
do valor dos planos de ação apro-
vados já para serem liberados para
todos os estados e o Distrito Fede-
ral, consolidando mais uma etapa
do programa. De acordo com o
ministério, 136 planos já foram en-
viados, o que contempla 79,9% das
regiões de saúde e abrangem 167,9
milhões de habitantes.

“Hoje, damos um passo impor-
tante com a assinatura das porta-
rias. Esses Planos de Ação Regio-
nais permitirão uma oferta de cui-
dado mais eficiente e de qualidade
para nossa população. Como eu
sempre digo, tempo é saúde, e pre-
cisamos garantir o cuidado neces-
sário no momento certo”, afirmou.

Depois da aprovação dos Pla-
nos, vem a etapa seguinte para a
concretização do programa: a im-
plantação dos Núcleos de Gestão e
Regulação, que têm como objetivo
apoiar a implementação dos dispo-
sitivos que estruturarão o progra-
ma nas localidades, a da telessaú-
de, que vai tornar o atendimento
mais eficiente, integrado e digital.
Para isso, estão sendo investidos
R$ 557,8 milhões.

DIGITAL - Outro destaque
mencionado é a transformação di-
gital do SUS, com o uso intensivo
de telessaúde e teleinterconsultas
para conectar a atenção primária à
especializada. “Estamos trabalhan-
do para integrar os dados de saú-
de em uma rede nacional. Essa
transição tecnológica vai permitir
um monitoramento mais eficiente

e reduzir problemas como o absen-
teísmo nas consultas, garantindo
um sistema mais ágil e acessível”,
explicou Nísia.

O PMAE foca em especialida-
des que, historicamente, enfren-
tam gargalos no sistema de saú-
de, como a oncologia, cardiologia,
oftalmologia, otorrinolaringologia
e ortopedia. O objetivo é oferecer
prazos mais curtos para diagnós-
tico e tratamento. Mais de 8,8
milhões de brasileiras e brasilei-
ros devem ser beneficiados.

“Na oncologia, por exemplo, a
oferta integrada incluirá consulta
médica, biópsias e exames necessá-
rios, garantindo a continuidade do
cuidado e integrando o programa
de redução de filas para cirurgias
eletivas”, destacou Nísia.

O foco do programa é tornar
o acesso do paciente às consultas
e aos exames especializados o mais
rápido possível e com menos bu-
rocracia, a partir do encaminha-

mento realizado pelas equipes de
Atenção Primária.

Por meio do programa, na prá-
tica, os serviços vão ser demanda-
dos nas unidades de saúde a par-
tir das Ofertas de Cuidados Inte-
grados (OCIs) e terão a supervisão
das secretarias de Saúde a fim de
que o conjunto de consultas e exa-
mes para cada paciente sejam rea-
lizados entre 30 ou 60 dias, a de-
pender da situação.

CUIDADO INTEGRADO -
O Mais Especialistas vai proporcio-
nar um atendimento reorganizado
e integrado digitalmente. É uma
mudança na lógica de cuidado com
oferta de tratamento integrado e fila
única que irá reduzir o tempo das
filas e o tempo de espera. O foco no
paciente garante o cuidado integra-
do em todo ciclo, da consulta ao
exame, diagnóstico e tratamento e
terá a telessaúde como eixo funda-
mental, evitando deslocamentos e
encaminhamentos desnecessários.

O programa teve a adesão de todos os estados mais
o Distrito Federal. A meta é de que entre 2024 e 2026
sejam realizadas mais de 1 milhão de cirurgias por ano

Taysa Barros/MS

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Parece que as coisas estão
caminhando "e bem"!

- Os dois responsáveis pe-
las contratações do Nhô-
Quim Moisés Ergert e Ademir
Bertoglio com o aval do pre-
sidente/diretor de futebol
Matheus Bonassi até agora
no papel acertaram 100%
nas contratações.

- O sistema defensivo está
muitos níveis acima dos úl-
timos quatro anos, e sem
desmerecer nenhum atleta
que por aqui passou a téc-
nica faz a diferença e muito.

- No gol temos Gabriel Cou-
tinho e Léo Steffen já trei-
nando, e a "rádio peão" já
diz que o ex-Guarani de
Campinas "Pegorari" já esta-
ria certo com o alvinegro,
apesar do clube ainda não
ter apresentado oficialmen-
te o atleta, então de verda-
de temos os dois arqueiros
citados acima, pois para ser
apresentado tem que passar
pelos exames médicos e as-
sinar o contrato.

- Já o retorno do meio cma-
po Fraga cria aqui das cate-
gorias de formação do Nhô-
Quim foi um a "ótima notí-
cia", sinônimo de garra e
comprometimento tem o
"DNA XV" cravado na sua for-
mação e com certeza vai en-
trar em campo com motiva-
ção "dupla".

- O torcedor está já demos-
trando preocupação com o
setor do ataque do XV, que
até agora tem no elenco An-
thony e Artur Aliton, e a fal-
ta de gols nas últimas com-
petições está tirando o
sono de todos.

- Na entrevista de Moisés,
Ademir e Matheus no pro-
grama "Passe de Letra" da TV
Metropolitana todos foram
muito enfáticos quando o
assunto foi sobre atacantes,
os comandantes do futebol
profissional do clube afir-
maram que apesar das difi-
culdades o XV estaria bem
servido no setor pelas nego-
ciações que estavam em an-
damento com atletas de

competições em andamen-
to, traduzindo "série B do
brasileiro".

- Para auxiliar Moisés nos
treinamentos e na área téc-
nica o XV trouxe Ricardo
Chuva que já desempenhou
a função no Sampaio Correa,
Guarani, Chapecoense e es-
tava no Atlético GO.

- O que podemos esperar do
XV para esta série A2 sob o
comando de Moisés Ergert é
um time aguerrido, compro-
metido e dedicado tatica-
mente dentro de campo, o
acesso e título vai depender
dos acontecimentos dentro
das quatro linhas, que pre-
gam peças em todos os "en-
tendidos" sobre futebol.

- Os exemplos que os "Deu-
ses do futebol" agem com
soberania são muitos, só
nesta temporada: Corinthi-
ans, Botafogo, Palmeiras,
Atlético PR, Ponte, Guarani,
ituano e etc....

- Será que com esta nova for-
mação de diretoria e gestão
de futebol a "cornetagem"
que partia de dentro do
próprio clube vai parar?

- Com todos os "locais" pre-
servados será que a comis-
são técnica e elenco estarão
poupados de críticas ácidas
e até desrespeitosas com
além do profissional do ser
humano?

- Vamos aguardar para ver,
pois como diz o ditado
"erva-daninha, puxa-saco e
trairagem, rareia mais não
acaba nunca".

- Este velho corneta como de
costume não dará opinião a
respeito de assunto algum
antes das informações ofi-
ciais.

- E o que não vai faltar será
assuntos para serem co-
mentados, e estaremos
sempre atentos.

- Quem viver (e estiver por
perto) verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse
time".

Luiz Tarantini é colunista da "A Tribuna Piracicaba-
na", radialista, repórter esportivo, comentarista e apre-
sentador da TV Metropolitana. Gestor de varejo no
Shopping Piracicaba e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.

Luiz Tarantini

Para incentivar micro e peque-
nos empreendedores e estimular a
geração de emprego e renda, a Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico (SDE) oferece linhas de
microcrédito com condições espe-
ciais por meio do Banco do Povo
Paulista (BPP). A iniciativa faz parte
da jornada de crescimento de mui-
tos moradores do estado de São
Paulo que resolveram empreender
e precisam de capital de giro para
transformar seus sonhos em reali-
dade, gerando oportunidades de
trabalho para mais pessoas.

Morador de Caieiras, na Re-
gião Metropolitana, Roberto Car-
los de Melo, 60 anos, é um entre
muitos exemplos. Químico de pro-
fissão com experiência na indús-
tria farmacêutica, ele contou algu-
mas vezes com o auxílio do Banco
do Povo de seu município para in-
vestir no seu grande projeto de
vida: uma farmácia de manipula-
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Banco do Povo incentiva expansão de negócios
ção. No início, o empreendedor con-
tava apenas com a ajuda da esposa
e da filha para tocar o negócio, mas,
após ter acesso ao crédito, conse-
guiu expandir e atualmente conta
com seis funcionários.

“Na época que peguei os crédi-
tos, foi para investir em matéria-
prima. Os insumos são caros e one-
ram demais. Então, aqui na far-
mácia, nós investimos nesses pro-
dutos e em equipamentos. Com o
tempo, conseguimos ter mais fatu-
ramento, expandimos a quantida-
de de matérias-primas e, consequen-
temente, pudemos contratar mais
funcionários”, revela Roberto.

Apenas neste ano, Roberto
contratou dois novos colaborado-
res. Para ele, o Banco do Povo faz
parte de sua história no empreen-
dedorismo: “Foi uma guinada,
uma mudança de vida. Atualmen-
te, nosso negócio está funcionan-
do e crescendo”, complementa.

Outro caso de sucesso é de
Carlos José de Santana, 48 anos,
que recorreu ao Banco do Povo
duas vezes para investir no seu
espaço pet. Neste ano, ele solici-
tou o crédito para ampliar mais
o negócio, o que deverá gerar no-
vas contratações.

“Se Deus quiser, em janeiro de
2025, estaremos com um espaço
novo com serviço de day care [cre-
che] para os nossos clientes. Nós
éramos três e hoje já somos quatro
pessoas no banho e tosa. No próxi-
mo ano, devemos contratar mais
dois profissionais e ficar com cerca
de seis colaboradores. Pretendemos
dar mais oportunidades para ou-
tras pessoas”, destaca.

COMO SOLICITAR O
CRÉDITO - O BPP oferta três
linhas: Empreenda Rápido, Em-
preenda Mulher e Empreenda
Afro, com valores entre R$ 200 e
R$ 21 mil. De janeiro de 2023 até

novembro de 2024, foram desem-
bolsados R$ 421 milhões para
empreendedores de vários seg-
mentos de mercado, nas 557 ci-
dades no estado de São Paulo, be-
neficiando 26,7 mil pessoas.

Para solicitar o microcrédito,
os interessados devem realizar uma
atividade produtiva nos municípi-
os contemplados pelo BPP e não
possuir restrições cadastrais no
Serasa e/ou Cadin Estadual. É pre-
ciso concluir um dos cursos de ca-
pacitação empreendedora, disponi-
bilizados gratuitamente pelo pro-
grama Qualifica SP Empreenda ou
pelo Empreenda Rápido do Sebrae.
Ao comparecer a uma unidade
conveniada, o empreendedor pre-
cisa levar os documentos exigidos
e o certificado de conclusão do
curso. A localização das unidades
e detalhes da documentação ne-
cessária estão no site: https://www.
desenvolvimentoeconomico.sp.gov.br/.
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Tarifa social de água e esgoto entra em vigor
Terminou na terça-feira (10) o prazo de 180 dias para as empresas se adequarem e concederem o desconto automático

Tarifa prevê descontos de até 50% para
grupos considerados de baixa renda

Divulgação

Em julho deste ano foi insti-
tuída em todo território nacional
a Tarifa Social de Água e Esgoto.
Nesta terça-feira (10), chegou ao
fim o prazo de 180 dias para que
as empresas se ajustassem e con-
cedessem o desconto de forma au-
tomática – a lei entrou em vigor.
A tarifa prevê descontos de até
50% para grupos considerados de
baixa renda e de acordo com o
Ministério do Desenvolvimento
Social, este benefício pode ser es-
tendido a cerca de 28 milhões de
famílias em todo o país.

Além do desconto para gru-
pos considerados de baixa renda,
a Tarifa também será para pesso-
as inscritas no Cadastro Único (Ca-
dÚnico), para Programas Sociais
do Governo Federal, famílias que
recebem o Benefício de Prestação
Continuada (BPC) com membros
com deficiência ou idosos acima
de 65 anos sem meios de prover
seu sustento. Esses grupos podem
ter desconto de 50% sobre a tarifa
aplicável à primeira faixa de con-

sumo, que incidirá sobre os pri-
meiros 15 m3 consumidos por re-
sidência. As empresas poderão fa-
zer a cobrança regular sobre o va-
lor excedente, conforme estipula a
lei 14.898/2024.

“Para as pessoas que estejam
com os cadastros atualizados no
CadÚnico, os descontos deverão
ser concedidos de forma automá-
tica pelos prestadores de serviço
de água e esgoto, seguindo os ban-
cos de dados do governo federal”,
explica Nathalia Lima Barreto,
sócia do escritório Razuk Barreto
Valiati. “Um dos pontos impor-
tantes e que exige cuidados é o fato
de que os valores recebidos de be-
nefícios sociais, como o Bolsa Fa-
mília e o BPC, não entram no cál-
culo para classificação na catego-
ria tarifária social de meio salário
mínimo”, ressalta.

Atualmente, o CadÚnico é o
principal instrumento do país para
selecionar e incluir famílias em pro-
gramas sociais, o que traz seguran-
ça jurídica para a oferta de benefí-

cios. É a partir dessa base de dados
que os governos federal, estadual e
municipal identificam onde estão
as famílias mais vulneráveis e suas
principais necessidades, incluindo
os potenciais descontos na tarifa
de água e esgoto.

Espera de mais de uma déca-
da  - Desde 2013, o Congresso dis-
cute a criação de uma Tarifa Social
de Água e Esgoto. Ou seja, levou-se
mais de uma década para se criar
este mecanismo no segmento. “Cha-
ma a atenção pelo fato de que já
existe desde 2002 a tarifa social de
energia elétrica, que posteriormen-
te foi objeto de regulamentações em
2010 e 2011”, afirma Nathalia Lima
Barreto. No caso da energia, os
descontos são de até 65% para fa-
mílias com consumo até 30 kWh
mês; de 40% para o consumo en-
tre 31 kWh e 100 kWh; e, entre
101 kWH e 220 kwH mensais, o
abatimento é de 10%. Os recursos
usados para essa finalidade são
oriundos da Conta de Desenvol-
vimento Energético (CDE).

Para a Tarifa Social de Água
e Esgoto, o texto da lei prevê o
que se chama de “subsídio cruza-
do”: uma espécie de rateio entre
as demais categorias de consumi-
dores finais atendidas, seguindo
a proporcionalidade do consumo.
“Para as empresas, por outro
lado, o benefício abre a possibili-
dade de busca pelo reequilíbrio
econômico-financeiro dos contra-
tos assinados, visto que isso pode
afetar as operações”, avisa Na-
thalia Lima Barreto.

Responsabilidades e avalia-
ção contínua - Caso uma família
se desenquadre dos critérios es-
tabelecidos para receber o descon-
to da Tarifa Social de Água e Es-
goto, ela terá o direito de perma-
necer com o benefício por pelo
menos três meses. Isso pode acon-
tecer, por exemplo, se ela obtiver
um aumento de renda ou não
passar pelas atualizações periódi-
cas exigidas pelo governo federal
para se manter no CadÚnico.

“Se a classificação das uni-

dades usuários não for realizada
automaticamente, o usuário po-
derá se dirigir às centrais de aten-
dimento da prestadora de servi-
ços e efetuar tal solicitação”, es-
clarece Nathalia Lima Barreto.
Por parte dos beneficiários, a lei

ainda estipula casos que levam à
perda do benefício. Entre eles,
encontram-se as ligações clandes-
tinas, os danos propositais cau-
sados à rede e o compartilhamen-
to da vantagem com outros imó-
veis não informados.

O turismo de São Paulo vai
ocupar uma parcela ainda maior
da economia paulista: 9,6% do PIB
até dezembro deste ano, de acor-
do com estimativa do Centro de
Inteligência da Economia do Tu-
rismo (CIET), ligado à Secretaria
de Turismo e Viagens do Estado
de São Paulo (Setur-SP). Espera-
se uma movimentação financeira
recorde de R$ 315 bilhões, a mai-
or da série histórica, o que repre-
senta um crescimento de 5,1% em
relação ao ano passado. 

A escalada do turismo paulis-
ta se deve, especialmente, ao bom
desempenho de três indicadores. O
primeiro deles, e mais importante,
é o aumento de turistas em desti-
nos de todo o Estado. São Paulo
deve fechar o ano com a visita de
49 milhões de turistas: 46,7 milhões
de brasileiros e 2,2 milhões de es-
trangeiros que visitam São Paulo
em busca de destinos de lazer, gran-
des eventos e negócios. 

O segundo fator é o aumen-
to da empregabilidade. O ano
deve fechar com a criação de 45
mil novos empregos formais di-
retos ligados ao turismo, em pos-
tos de trabalho relacionados à
hospitalidade, transporte e ali-
mentação, segundo o CIET. A
demanda teve o reforço da Aca-
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Turismo deve fechar o ano
com PIB recorde de R$ 315 bi

demia do Turismo, o maior pro-
grama de capacitação e forma-
ção no setor de turismo do Esta-
do, lançado em novembro, que
já oferece 22 mil vagas em cur-
sos gratuitos para o setor. 

Por fim, a criação de quase
nove mil empresas relacionadas ao
setor em São Paulo, com destaque
para o crescimento de 11% no setor
de locação de veículos. Metade das
locações de carros no país estão
relacionadas ao turismo, segundo
a Associação Brasileira das Loca-
doras de Automóveis. As vagas
também estão nos oito aeroportos
regionais como Araraquara e São
José dos Campos, que retomaram
os voos em todo o Estado. 

Para realizar a análise, o CIET
se baseou em informações do IBGE
no que se refere à receita gerada e à
quantidade de atividades turísti-
cas de São Paulo. Também foram
coletados dados da ANAC, AR-
TESP e Socicam sobre o movimen-
to de passageiros em diferentes
meios de transporte. O estudo ain-
da levou em conta dados do CA-
GED relacionados à criação e ex-
tinção de empregos formais no se-
tor, dados do Seade sobre o cresci-
mento do PIB do estado e dados
do Ipea sobre a evolução da massa
salarial dos trabalhadores.

A 74ª Festa do Figo e 29ª Ex-
pogoiaba da cidade de Valinhos,
interior do Estado de São Paulo,
vai acontecer entre os dias 17 de
janeiro e 02 de fevereiro de 2025.
Considerada uma das festas mais
populares do Estado de São Paulo,
o evento promete agitar a popula-
ção valinhense e de toda a Região
Metropolitana de Campinas. A fes-
ta, que vai acontecer no Parque
Monsenhor Bruno Nardini, conta
com o apoio da Prefeitura Munici-
pal de Valinhos, e tem a realização,
assim como no ano passado, da Or-
ganização Estrela, uma das maio-
res empresas de entretenimento do
Estado de São Paulo.

É importante destacar, assim
como na edição do ano passado, a
excelente parceria entre a empresa
promotora do evento e a prefeitura
municipal. Em 2023, para garantir
um melhor conforto e segurança
para o público, uma grande refor-
ma foi realizada no Parque Mon-
senhor Bruno Nardini. A revitali-
zação incluiu as entradas princi-
pais, rampa de acesso ao local, pa-
vilhão de frutas, os palcos, o re-
dondel, os banheiros, as lanchone-
tes, a tenda do Fundo Social de
Solidariedade e áreas comuns do
estabelecimento inteiro. Todo o tra-
balho foi realizado em conjunto
com as Secretarias de Serviços Pú-
blicos, da Cultura e de Esportes e
Lazer, além da empresa Organiza-
ção Estrela.

“O evento traz visibilidade à
cidade sob diversos aspectos como
a rede hoteleira, o comércio e o se-
tor de serviços de Valinhos. Além
dos grandes shows, a população
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Festa do Figo e Expogoiaba
2025 já tem data marcada

valinhense e os visitantes podem
curtir ainda apresentações no Pal-
co das Frutas, no Palco do Restau-
rante e na Tenda do Rock, onde os
artistas regionais se apresentam,
fomentando a cultura local e am-
pliando o repertório oferecido. É
um prazer poder fazer parte da or-
ganização desta grande festa pelo
terceiro ano consecutivo”, comen-
ta Lucas Vilalta, diretor da Orga-
nização Estrela.

Nos próximos dias será divul-
gada a programação completa da
festa, assim como os shows e de-
mais atrações.

FESTA - A Festa do Figo é
comemorada todos os anos desde
1939. Conhecida nacionalmente
como Capital do Figo Roxo”, Vali-
nhos realiza há décadas a tradicio-
nal festa. O evento conta com ex-
posição e venda de frutas, praça de
alimentação, shows, e claro, mui-
tas comidas típicas. A festa teve sua
primeira edição em 1939 e foi consti-
tuída para juntar recursos financei-
ros para a construção da Igreja Ma-
triz de São Sebastião, padroeiro da
cidade. O principal incentivador do
festejo foi o então jovem e recém-
chegado padre Bruno Nardini.

Uma das criações dele foi o
Festival da Colheita, para a popu-
lação comprar muitas frutas, en-
tre elas o figo roxo. A fruta que dá
o nome à festa veio através de um
imigrante italiano chamado Lino
Busatto. Ele chegou em Valinhos e
implantou, na década de 1910, a
criação do figo roxo. Na mesma
época foi iniciada a produção da
fruta em larga escala por diversos
produtores da região.

Como o 3º maior produtor e
exportador de carne de frango do
mundo, o Brasil lidera as expor-
tações para mais de 150 países.
Apesar do destaque, persiste a
crença de que os frangos de corte
recebem hormônios para acelerar
o crescimento, o que levantaria
dúvidas sobre a segurança e a
qualidade deste alimento. Pesqui-
sa científica conduzida por estu-
dantes de Medicina Veterinária
do Centro Universitário de Bra-
sília (CEUB), desvenda esse mito
e confirma a qualidade do mane-
jo dos frangos fornecidos para a
indústria alimentícia brasileira.

A lenda dos hormônios apli-
cados aos frangos surgiu na dé-
cada de 70, quando avanços cien-
tíficos relacionados a hormônios
para ganho de peso eram discuti-
dos pela indústria mundial de avi-
cultura. Apesar de os testes não
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Pesquisa revela que frango brasileiro não recebe hormônio
terem sido realizados com fran-
gos de corte, a ideia se espalhou e
se consolidou na opinião popular.
Para os estudantes, isso teria le-
vado o Ministério da Agricultura,
em 2004, a criar instrução nor-
mativa proibindo oficialmente o
uso de hormônios em aves.

Estudantes do CEUB combi-
naram levantamentos acadêmi-
cos, visitas a aviculturas, frigorí-
ficos e granjas como para diag-
nosticar a realidade do manejo
dos animais. Segundo os pesqui-
sadores, diferentemente da cren-
ça popular, o crescimento rápido
dos frangos resulta de avanços
científicos e boas práticas de ma-
nejo e produção. “Outro fator que
confunde o público leigo é o uso
de antibióticos, que são aplicados
no controle de doenças aviárias e
podem ser - erroneamente - asso-
ciados ao crescimento das aves”,

Temas como inovação tecno-
lógica, legislação, soluções com uso
de inteligência artificial, formaliza-
ção do setor de veículos seminovos,
dentre outros, foram debatidos du-
rante dois dias, no 81º Encontro
Nacional dos Detrans, que aconte-
ceu na cidade de Salvador (BA).

O evento promovido pela As-
sociação Nacional dos Detrans-
AND, junto com o Detran-BA, con-
tou com a presença de 22 dirigen-
tes dos Departamentos de Trânsi-
to do país, e com mais de 500 par-
ticipantes, dentre autoridades,
empresas do setor e entidades liga-
das ao tema. O fortalecimento do
sistema nacional de trânsito, o
avanço do Registro Nacional de
Veículos em Estoque (Renave),
além dos desafios relacionados ao
exame toxicológico periódico, fo-
ram destaque no evento.

Na ocasião, a Associação apre-
sentou uma série de novidades com
o objetivo de ampliar o diálogo ins-
titucional e estratégico, com o obje-
tivo de impulsionar o crescimento
e a modernização da instituição.

Dentre as novidades, o refor-
ço no compromisso com a atuação
no Congresso Nacional, através do
levantamento e acompanhamento
de proposições relacionadas ao Có-
digo de Trânsito Brasileiro (CTB),
além da divulgação do calendário,
com eventos estratégicos em dife-
rentes regiões do Brasil, como Ma-
naus (AM), Foz do Iguaçu (PR) e o
I Congresso Nacional de Trânsito,
que acontece no mês de Novembro,
em Gramado (RS).

Com um olhar para a tecnolo-
gia, a Associação também apresen-
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Encontro Nacional discute
inovações e desafios legislativos

tou a ANDTech, que posiciona a
entidade como referência em solu-
ções inovadoras no setor. Também
foi anunciada a primeira missão
internacional especializada em trân-
sito, ampliando o alcance da AND
no cenário global, que tem como
destino a Estônia, Finlândia e Sué-
cia. Outra grande novidade foi o
lançamento da AND Academy, que
promete levar mais capacitação
para todas as regiões do país, for-
talecendo o papel da organização
na formação de profissionais e ges-
tores de trânsito.

No centro das discussões, o
Renave, como uma ferramenta es-
sencial para a formalização do mer-
cado de veículos usados. O siste-
ma, que já está em operação em
nove estados, tem potencial para
transformar o setor na redução de
fraudes, trazendo a transparência
nas transações com a ampliação do
acesso ao crédito.

“O encontro foi um marco para
consolidar as políticas públicas que
busquem melhorar o trânsito no
Brasil, discutindo desde a gestão
de garantias até estratégias para
aumentar a formalidade no merca-
do de veículos usados, que hoje é
extremamente relevante no Brasil.
Na ordem de 15 milhões de veículos
vendidos por ano, gera muito em-
prego e renda. A adesão do setor ao
Renave, vai, além de fortalecer e for-
malizar o setor, melhorar o ambi-
ente de crédito, com a perspectiva
de trazer taxas melhores, o que co-
labora diretamente com o consumi-
dor final que vai comprar o veículo
com mais segurança,” afirma o Pre-
sidente da AND, Givaldo Vieira.

O mercado imobiliário brasi-
leiro teve crescimento de 23% em
vendas entre os meses de janeiro e
agosto de 2024 (total de 121.930
unidades comercializadas), segun-
do dados do indicador Abrainc-
Fipe. O último levantamento da
Associação Brasileira de Incorpo-
radoras Imobiliárias (Abrainc) com
a Fundação Instituto de Pesquisas
Econômicas (Fipe) mostra ainda
que, o Programa Minha Casa, Mi-
nha Vida (MCMV) apresentou au-
mento de 28,8% no número de
unidades vendidas e 25,3% no va-
lor total das vendas - os lançamen-
tos MCMV cresceram 43,9% em
volume e 46,6% em valor.

Já o segmento Médio e Alto
Padrão (MAP) registrou aumento
de 4,7% no volume de vendas e cres-
ceu 25,9% no valor total vendido –
quanto aos lançamentos, o segmen-
to registrou crescimento de 4,2%
em volume e 9,1% em valor.

“O setor imobiliário tem en-
frentado desafios com as altas re-
centes da taxa Selic, mas os núme-
ros do Minha Casa, Minha Vida e
o crescimento no Médio e Alto Pa-
drão demonstram a resiliência des-
te mercado. Isso revela que a in-
tenção de compra segue em alta,
impulsionando a demanda, apesar
do cenário de juros. A Planeta tem
recebido uma procura maior e, fe-
lizmente, tem uma diversidade de
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Vendas de imóveis
crescem 23% no Brasil

empreendimentos para quem bus-
ca imóveis em excelentes localizações
em Sorocaba”, afirma Caio Fernan-
des, Diretor Comercial e de Marke-
ting da Construtora Planeta.

PLANETA - Fundada em
1998, a Construtora Planeta atua
na cidade de Sorocaba (SP) e conta
com 61 empreendimentos entre-
gues dentro do prazo e sempre com
alta qualidade. É a construtora
mais lembrada pelos sorocabanos
segundo a pesquisa Top of Mind
2024, do Instituto Ipeso, e segun-
do o Instituto de Pesquisa Cruzei-
ro do Sul (Ipecs), da Fundação
Ubaldino do Amaral (FUA). É a
construtora responsável pelo pré-
dio mais alto do interior do Brasil,
o Ícone Planeta, vencedor do Prê-
mio Master Imobiliário 2024, e pelo
primeiro e maior complexo multiu-
so da região de Sorocaba, o Planeta
Square Garden, além do mais luxu-
oso edifício da cidade, o Dijon.

“Neste ano comemoramos a
marca de 61 entregas no prazo, que
já se tornaram referência de credi-
bilidade em Sorocaba. São mais de
3.700 unidades entregues desde
1998, que ultrapassam os 584 mil
m² construídos, e seguimos com o
planejamento de futuros lança-
mentos para continuar movimen-
tando o mercado sorocabano”, afir-
ma Sandro Souza, diretor executi-
vo da Construtora Planeta.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

destaca Marianna Gadê, coauto-
ra da pesquisa.

DO OVO PARA A MESA
EM POUCO TEMPO - A orien-
tadora do projeto e professora de
Medicina Veterinária do CEUB,
Francislete Melo, descreve os avan-
ços no melhoramento genético,
nutrição equilibrada e manejo. “A
pesquisa aponta que a seleção ge-
nética prioriza aves com maior pro-
dutividade, saúde e qualidade de
carne, enquanto a alimentação é
formulada com nutrientes essen-
ciais, como milho, soja, vitaminas
e aminoácidos. As condições de cri-
ação também são otimizadas por
meio do controle rigoroso de fato-
res, como temperatura, espaço e
sanidade, garantindo desenvolvi-
mento eficiente e sustentável”.

Francislete acrescenta que o
uso de hormônios em frangos se-
ria tecnicamente inviável, mesmo

que fosse permitido por lei. “ A apli-
cação desses hormônios exigiria
que fossem injetados individual-
mente em cada ave, o que, conside-
rando a quantidade de frangos cri-
ados, tornaria o processo totalmen-
te inviável”, destaca.

No combate à desinformação,
o grupo de estudantes criou vídeo
educativo para o Tik Tok, que bus-
ca conscientizar o público sobre o
mito da aplicação de hormônios de
crescimento nos frangos de corte,
destacando a proibição da prática
no Brasil. “O vídeo foi elaborado
de forma didática para alcançar
maior número de pessoas, utilizan-
do as redes sociais como meio de
divulgação popular. A rápida evo-
lução no desenvolvimento dos fran-
gos é resultado de avanços em três
pilares da avicultura: o melhora-
mento genético, a nutrição e ma-
nejo”, completam os autores.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
VENDO terreno 10x25 Jd.Holiday
R$145.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO terreno 10x30 Centro
R$140.000,00. (11)98657-6157
------------------------------------------
VENDO Casa 2dorms. sendo 1 suí-
te R$400.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO casa 3dorms reformada no
Centro R$400.000,00 (11)98657-6157
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE CASEIRO PARA
MORAR NO LOCAL enviar currí-
culo para 19 99115-4467 ou traba-
lhe conosco@torresturismo.com.br
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDO
Sítio 51.000 m2

em São Pedro, próxi-
mo a cidade, nascen-
te, córrego, energia,
vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDO
Casa em São Pedro, bairro Novo Horizonte,
com 2 dorms., sendo 1 suíte, quintal gramado,

portão eletrônico, 300m2 de terreno!!
R$ 395mil !!

16 99602.5004
19 99702.5004

CRECI SP 226.963F

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO
DE RIO DAS PEDRAS - SAAE

Aviso de Licitação - Edital n.° 04-2024 - Pregão Eletrônico n.º 04/2024 - Processo
n.° 2937/2024 - Registro de Preços 03/2024 - O Superintendente do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará pro-
cesso licitatório na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, Objeto: O REGISTRO
DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de combustível para abastecer a
frota de veículos, máquinas e canhão motobomba do SAAE, durante o exercício
de 2025, conforme necessidades do SAAE de Rio das Pedras, de acordo com as
especificações constantes no Anexo do Edital. (o fornecimento deverá ser reali-
zado dentro do perímetro do município de Rio das Pedras/SP, tendo em vista que
não possuímos armazenamento próprio), de acordo com as especificações cons-
tantes no Anexo do Edital. Local da Sessão: https://bll.org.br/ - Bolsa de Licita-
ções e Leilões do Brasil. A data limite do envio das propostas será até dia 30/12/
2024 às 08:00hrs (horário de Brasília), sob pena de indeferimento da participa-
ção. A data da etapa de lances e disputa será dia 30/12/2024 às 09:00hrs (horário
de Brasília). O edital poderá ser retirado no site supracitado ou no site da Autar-
quia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoalmente no endereço Ladeira José
Leite de Negreiros n.° 10, bairro Centro, Rio das Pedras/SP, horário de atendi-
mento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília) de segunda a sexta. LAÉRCIO
ANGELO ROSSI, Superintendente. Rio das Pedras 12/12/2024.

Aviso de Licitação - Edital n.° 05-2024 - Pregão Eletrônico n.º 05/2024 - Processo
n.° 2654/2024 - Registro de Preços 04/2024 - O Superintendente do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará pro-
cesso licitatório na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, Objeto: O REGISTRO
DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de material hidráulico para o SAAE,
durante o exercício de 2025, conforme necessidades do SAAE de acordo com as
especificações constantes no Anexo do Edital.. Local da Sessão: https://bll.org.br/
- Bolsa de Licitações e Leilões do Brasil. A data limite do envio das propostas será
até dia 02/01/2025 às 10:00hrs (horário de Brasília), sob pena de indeferimento da
participação. A data da etapa de lances e disputa será dia 02/01/2025 às 11:00hrs
(horário de Brasília). O edital poderá ser retirado no site supracitado ou no site da
Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoalmente no endereço Ladeira José
Leite de Negreiros n.° 10, bairro Centro, Rio das Pedras/SP, horário de atendi-
mento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília) de segunda a sexta. LAÉRCIO
ANGELO ROSSI, Superintendente. Rio das Pedras 12/12/2024.

Aviso de Licitação - Edital n.° 06-2024 - Pregão Eletrônico n.º 06/2024 - Processo
n.° 2730/2024 - Registro de Preços 05/2024 - O Superintendente do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará pro-
cesso licitatório na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, Objeto: Registro de
Preços para a aquisição parcelada de produtos químicos utilizado no tratamento
de água do município de Rio das Pedras/SP, durante o exercício de 2025, de
acordo com o edital e seus anexos. Local da Sessão: https://bll.org.br/ - Bolsa de
Licitações e Leilões do Brasil. A data limite do envio das propostas será até dia
30/12/2024 às 10:00hrs (horário de Brasília), sob pena de indeferimento da parti-
cipação. A data da etapa de lances e disputa será dia 30/12/2024 às 11:00hrs
(horário de Brasília). O edital poderá ser retirado no site supracitado ou no site da
Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoalmente no endereço Ladeira
José Leite de Negreiros n.° 10, bairro Centro, Rio das Pedras/SP, horário de aten-
dimento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília) de segunda a sexta. LAÉR-
CIO ANGELO ROSSI, Superintendente. Rio das Pedras 12/12/2024.

Esta publicação custou R$ 2.808,00 aos cofres públicos

SR. LEONICIO ARANTES DE
ARRUDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 66 anos, filho
dos finados Sr. Juvenal Fran-
cisco de Arruda e da Sra. Alice
Arantes de Arruda, era casado
com a Sra. Maria Ines de Arru-
da; deixa os filhos: Ana Paula
de Arruda Maniero, casada
com o Sr. Julio Cesar Maniero
e Julio Cesar de Arruda. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. O velório foi realizado
ontem, das 15h00 às 18h45
no Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, tendo
seguido o féretro às 19h00
para a realização da Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-
mas no “Salão Nobre” do

mesmo local. Procedimentos
de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. SINVAL FERREIRA FRAGA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho dos fi-
nados Sr. Selvarino Ferreira
Fraga e da Sra. Lucia dos San-
tos Fraga, era casado com a
Sra. Marinalva de Souza Fraga;
deixa os filhos: Edimara Souza
Brito, casada com o Sr. Djalma
Alves de Brito; Alexandre dos
Santos Fraga, casado com a
Sra. Vera Severino Fraga; Julio
Cesar de Souza Fraga, casa-
do com a Sra. Tatiane Anselmo

Fraga; Sandra Mara de Souza
Fraga, casada com o Sr. Ri-
chard Rodrigues e Silvana de
Souza Fraga, casada com o Sr.
Luciano Montrazi. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. O velório ocorrerá hoje
das 7h30 às 13h00 na sala
“Esmeralda” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. MOACYR NOVEL BICCI fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jorge Bicci e da

Sra. Julia Garavello Bicci, era
casado com a Sra. Julia Gio-
vaneti Bicci; deixa os filhos:
Darlene Aparecida Bicci Se-
ghesi, viúva do Sr. Francisco
Luiz Seghesi; Maria Estela
Bicci Ribeiro, casada com o
Sr. Agnaldo Ribeiro e Marcia
Regina Bicci Nicoleti, casada
com o Sr. Carlos Alberto Nico-
leti. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
11h00 da sala “Standard” do
Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES MAI-
ELLI ARTHUR faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 92 anos de idade e era viú-
va do Sr. Angelo Arthur. Era filha
dos finados Sr. Carlos Maielli e
da Sra. Angelina Gorga Maielli.
Deixou o filho: Carlos Fernan-
do Arthur, já falecido. Deixa ain-
da netas e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 10:30 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade Sala - 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. REGINALDO CAMARA DE
JESUS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 58
anos de idade era filho do fina-
do Sr. Simplicio Cardoso de
Jesus e da Sra. Maria Vicencia
Camara de Jesus. Deixou a fi-
lha: Amanda Jacqueline Luca de
Jesus. Deixa ainda demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição – sala
D, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. RICARDO RODRIGUES DO
VALLE faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 72 anos
de idade e era casado com a
Sra. Nora Alice Lago Rodrigues
do Valle. Era filho do Sr. Jair
Rodrigues Do Valle e da Sra.
Maria da Conceição Rodrigues
do Valle, falecidos. Deixa a fi-
lha: Priscilla Rodrigues do Val-
le Degaspari casada com Eric
Valdir Degaspari. Deixa a neta:
Luisa Valle Degaspari, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. LEONILDA OLIVATTO
ZUZE faleceu ontem na cidade
de Iracemápolis, aos 89 anos
de idade e era casada com o
Sr. Raul Zuze. Era filha do Sr.
Narciso Olivatto e da Sra. Ana
Ligna. Deixa as filhas: Apareci-
da de Lourdes Zuzi Mello casa-
da com Antônio Felipe de Mello,

Maria Valentina Zuzi, Maria Ma-
dalena Zuzi Lima viúva de Anto-
nio Gonçalves de Lima. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Irace-
mápolis, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JESUINA MARQUES ES-
MERIO faleceu ontem na cida-
de de Saltinho, aos 66 anos de
idade era casada com o Sr. Mil-

ton Esmerio. Era filha do Sr.
Enedino Jose Marques e da
Sra. Ana Rita de Oliveira, faleci-
dos. Deixa os filhos: Michel Mar-
ques Esmerio, Cleber Marques
Esmerio. Deixa netos, bisneta,
demais parentes e amigos. O
Velório ocorrerá hoje no Velório
Municipal de Saltinho das 07:30
as 16:00 horas, seguindo em
auto fúnebre para o Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
onde haverá a Cerimônia de
Homenagens Póstumas e pos-
teriormente será cremada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


